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Montes Claros iniciou o curso introdutório 
para capacitação dos Agentes de Combate a En-
demias (ACE) e Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS) aprovados no processo seletivo Público 
Simplificado da Saúde. Ao todo, mais de 250 
novos servidores participaram do treinamento. 
O Agente de Combate a Endemias (ACE) é um 
profissional fundamental para o controle de en-
demias e deve trabalhar de forma integrada às 
equipes da Estratégia de Saúde da Família (ESF). 

A licitação para o transporte escolar na zona 
rural atraiu 30 licitantes para as 26 rotas em Mon-
tes Claros, com mais de três concorrentes para 
cada um dos trechos disponibilizados. A Prefeitu-
ra de Montes Claros está realizando um processo 
de licitação para contratação de prestadores de 
serviço que vão realizar o transporte dos estu-
dantes matriculados em unidades da rede muni-
cipal de ensino localizadas na zona rural. Foram 
disponibilizadas 20 rotas que variam entre 25 a 
90 km diários e serão contratados vans, micro-ô-
nibus e ônibus com capacidade entre nove e 35 
passageiros.

TCE aponta 
inconsistências nas 
parcelas adicionais ao 
salário-base em moc

DIVULGAÇÃO

Montes Claros coloca 
250 agentes para 
combater focos do Aedes 
aegypti

Licitação do transporte 
escolar rural atrai 30 
licitantes
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O Norte de Minas já vacinou 45.414 pessoas 
contra a meningite. Os trabalhos foram inicia-
dos em novembro do ano passado e, conforme 
levantamento realizado pela Secretaria de Es-
tado da Saúde de Minas Gerais até o dia 7 de 
fevereiro já foram aplicadas 27.564 doses de 
imunizantes em 54 municípios jurisdicionados 
à Superintendência de Saúde de Montes Claros.

Norte de Minas avança na vacinação contra a 
meningite

Vereadores cobraram campanhas de 
conscientização para combate ao Aedes
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O O montes-clarense Paulo César Vicente de Lima, 
promotor de Justiça em Montes Claros e o coorde-
nador da Coordenadoria de Inclusão e Mobilização 
Sociais (Cimos) do Ministério Público e a servidora 
do MPMG, Andreia Davi, participaram da solenidade 
assinatura de dois decretos: um que recria o Progra-
ma Pró-Catador, enquanto o outro regulamenta o 
Programa Recicla+. 

Montes-clarense participa da recriação 
do programa pró-catador em Brasília

Arlen Santiago pede intervenção do Governo 
Federal por empregos na Coteminas

Os vereadores de Montes Claros cobraram ontem (14), durante a reunião da Câmara Municipal, a intensificação nas campa-
nhas de conscientização da população para combate ao mosquito Aedes aegypti transmissor da dengue, zika, febre amarela e 
chikungunya. O vereador Odair Ferreira (SD) falou a necessidade e importância do carro fumacê na aplicação de inseticida em 
regiões onde foram notificados casos dessas doenças. 
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POLÍTICA 3

O deputado estadual Arlen Santiago protocolou, em Brasília, ofícios ao presiden-
te Lula, ao senador Rodrigo Pacheco e ao ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, solicitando a intervenção do Governo Federal junto ao Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), para que seja disponibilizada uma 
linha de crédito, com juros subsidiados, em benefício da Companhia Tecidos Norte 
de Minas (Coteminas). 

CIDADE 7

POLÍTICA 4
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Economia e consumo consciente: 
como avançar no Brasil?

Pessoas mais velhas e aposentadas podem 
voltar ao mercado de trabalho valorizadas

A aparência de Madonna desperta 
discussões sobre o medo de envelhecer

Pacificação do país exige trabalho e rigor 
sem revanchismo

Portugal talvez seja a nação com 
maior preocupação em reaproveitar 
a mão de obra de pessoas com idade 
avançada, os chamados idosos ou ve-
lhos, ‘vovôs’. Isso mesmo! O avanço 
tecnológico dos últimos tempos pre-
cisa de profissionais e, esta nação mi-
lenar, conquistadora de muitos conti-
nentes e fundadora de muitos países 
está diminuindo e é preciso aprovei-
tar a experiência dos mais velhos. 
Contudo, precisa que eles estejam 
aptos a operar este mundo moderno.

Por este motivo é que o governo 

português busca aproveitar estes tra-
balhadores que estão aposentados, 
mas ainda podem exercer uma ati-
vidade laboral remunerada. Além 
de melhorar a qualidade de vida, 
ajudará o País a se manter entre as 
nações de primeiro mundo mais 
ativas do planeta.

A “conversão de competências” 
do Ministério do Trabalho de Por-
tugal é um reconhecimento de que 
é preciso avaliar o envelhecimento 
mundial e, nada melhor do que co-
meçar por onde existam profissio-

nais prontos para o mercado.
As pessoas podem estar com 

mais idade, serem chamadas de ve-
lhas, mas não estão inválidas. Não 
precisam se recolher aos lares ou 
serem excluídas. Vejam o turismo 
mundial, mais de 50% é mantido 
e movimentado pelos mais velhos 
que aproveitam o tempo de ócio 
para viajar e conhecer outras cultu-
ras e nações.

Para afirmar este pensamento do 
Ministério do Trabalho Português 
é preciso avaliar que as empresas 

estão promovendo e incentivando 
a empregabilidade da chamada ter-
ceira idade.

O programa governamental de-
nominado de “Up Skill” une em um 
compromisso tripartite a formação 
destas pessoas em até seis meses, 
para competências digitais.

Porém, é bom lembrar que não 
se pode explorar estas pessoas. 
Elas já contribuirão, mas não são 
inúteis. Até mesmo a ONU entende 
que é preciso discutir as questões 
laborais no período pós-pandemia.

A Internet entrou em alvoroço na 
última cerimônia anual do Grammy. 
Mas não foram as belas composições 
e as melhores gravações dos artistas 
que chamaram a atenção do público.

A vedete da noite foi a aparência 
atual da cantora Madonna que, no 
auge de seus 64 anos, estava com o 
rosto bastante inchado, denunciando 
a manipulação excessiva de procedi-
mentos estéticos.

Essa exposição da diva do pop, ge-
rou debates sobre o envelhecimento 
natural. Onde foram parar os nossos 
rostos reais? As olheiras marcadas? As 
manchas na pele causadas pela acne 
acentuada? E as imperfeições naturais 

provocadas pelos sinais da idade e as 
rugas características, que os filtros e 
procedimentos estéticos insistem em 
esconder?

Sem dúvida, a resposta está na 
maximização do belo e perfeito, 
propagada pelas mídias e na perse-
guição desenfreada, por uma ima-
gem que renegue sua aparência, 
sua idade real, dentro de uma falsa 
realidade, promovida pelo medo 
de envelhecer e o excesso de reali-
zações de procedimentos estéticos 
faciais. 

Esse gerenciamento do envelhe-
cimento, deve ser sempre criterioso 

respeitando as indicações e limites 
de cada rosto, de cada corpo, pois 
não existe um padrão pronto e 
a naturalidade deve ser mantida. 
Uma vez que, os exageros não são 
sinônimos de beleza.

E se o envelhecer causa descon-
forto, é preciso buscar ajuda para 
elevar a autoestima e valorizar o 
que se tem de melhor.

Todos nós temos medo de en-
velhecer, o que devemos saber é 
como envelhecer. Porém, enve-
lhecer é um processo que envolve 
muito mais do que simplesmente 
mudanças físicas.

A autoestima também é uma 

questão importante. Não importa 
a idade, a autoestima está sempre 
ligada à validação. Todas as pessoas 
desejam, e precisam, se sentir valo-
rizadas e queridas. Melhor ainda se 
puderem ser admiradas.

Quando isso diminui, ou deixa 
de acontecer, é natural nos sen-
tirmos fragilizados nas relações, 
principalmente familiares. Afinal, 
vivemos em uma sociedade que 
supervaloriza a juventude, mas, os 
anos passam para todos.                                

Portanto, respeite seus limites 
e coloque sempre sua saúde e se-
gurança em primeiro lugar. Toda 
idade tem a sua beleza. Essa distor-

ção de padrões de embelezamento 
assusta, pois, superestima a nossa 
imagem e pode desencadear o que 
chamamos de Síndrome da decep-
ção continuada.

É quando não mais me reconhe-
ço como sou. Minha imagem real 
não agrada e só consigo aceitar a 
imagem distorcida e perfeita, apro-
vada pela sociedade. Perceba que, 
quando isso acontece, também está 
sendo rejeitado o amor próprio e 
evidenciado os mais variados com-
plexos, camuflados por uma neces-
sidade de reconhecimento.

Enfim, o caso da Madonna 
denuncia que, o que era para re-

juvenescer, pode se transformar 
em perda de identidade visual. É 
importante fugir dessa imposição 
neurótica de uma vida de aparên-
cias, pois o ser humano não morre 
quando o coração para de bater, ele 
morre quando deixa de se sentir e 
se perceber de verdade.

Esconder-se atrás de uma ten-
dência narcísica e exibicionista, de-
monstra uma urgente necessidade 
de ajuste do nosso equilíbrio emo-
cional, já que a falsa realidade força 
a divulgação para o outro, apenas 
do que é belo, sem as imperfeições 
naturais que, caracterizam e o indi-
vidualizam o ser humano.                      

A polarização atual, com a divi-
são do país entre bolsonaristas e 
lulistas – ou entre verde-amarelos e 
vermelhos, ou ainda, entre direita e 
esquerda – definitivamente não faz 
bem ao Brasil. Tampouco contribui 
para a governabilidade e para a de-
mocracia. Pelo contrário: somente 
alimenta o sectarismo e a cizânia 
entre o povo brasileiro, semeia a 
discórdia e o ódio entre cidadãos 
que, apesar das convicções ideo-
lógicas distintas, sofrem com os 
mesmos problemas em uma nação 
ainda carente de soluções visando 
à eliminação das desigualdades re-
gionais e sociais e de um rumo para 
a retomada do desenvolvimento 
econômico e humano.

A alimentação dessa dicotomia 
pode ser atribuída a muitos dos 
políticos, à parte significativa da 

imprensa e mesmo a uma parcela 
do Poder Legislativo, do Poder Ju-
diciário e do Ministério Público. En-
tretanto, mais importante que tudo 
é a manutenção do funcionamento 
das instituições e a preservação do 
estado democrático de direito.

Os atos condenáveis do do-
mingo, 8 de janeiro, em Brasília, 
podem e devem ser considerados 
como atentados à democracia, ver-
dadeiros atos de terrorismo. Contra 
eles, as autoridades precisam agir 
com firmeza, porém sem a trucu-
lência demonstrada por quem inva-
diu o Congresso Nacional, o Palácio 
do Planalto e o Supremo Tribunal 
Federal, com violência e destruição. 
O momento exige ação com total 
respeito às leis. Aparições midiá-
ticas são igualmente condenáveis, 
vez que podem se transformar em 

combustível para fomentar a inde-
sejável divisão entre brasileiros.

É preciso ponderar que o novo 
governo se elegeu democratica-
mente, por meio de eleições livres 
e diretas. Por outro lado, não se 
pode ignorar – nem tolerar o con-
trário – que o presidente, ainda em 
campanha e depois, no discurso 
como já empossado, prometeu um 
governo de união nacional, voltado 
a todos os brasileiros (inclusive os 
que votaram em outros candidatos) 
e formado por uma frente ampla, 
sem predominância ideológica.

Convém ressaltar também que o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
mesmo vencedor nas urnas, ainda 
precisa conquistar grande parte da 
população porque foi eleito com 
menos de 40% dos eleitores aptos a 
votar. Basta lembrar que o segundo 

turno registrou a menor diferença 
da história entre os candidatos que 
disputaram o pleito: apenas dois 
milhões de votos. Uma tarefa árdua, 
portanto.

Nessa missão, o presidente pre-
cisa urgentemente orientar seus 
ministros – grande parte deles 
parlamentares e com experiência 
política – no sentido de evitarem 
pronunciamentos e entrevistas so-
bre temas alheios às suas áreas de 
atuação. Os membros do primeiro 
escalão do governo precisam agir 
sempre com o objetivo de buscar a 
unidade nacional e não mais priori-
zando suas próprias correntes ide-
ológicas e/ou partidárias e, muito 
menos, tendo como foco futuras 
eleições.

Cabe ao presidente administrar 
bem o risco que assumiu ao formar 

um Ministério com 37 cadeiras, ten-
do mais de 43% delas ocupadas por 
parlamentares de diferentes parti-
dos, predominantemente filiados 
de sua própria legenda, o PT, com 
27% do total de ministros.

O problema vivido hoje é políti-
co e sua solução definitiva precisa 
contar com a participação efetiva 
do Legislativo, notadamente por-
que a partir de fevereiro a Câmara 
terá 39% de sua composição for-
mada 39% por deputados federais 
novatos, enquanto o senado será 
renovado em pouco mais de 6% de 
suas cadeiras.

O Judiciário agiu com rapidez e 
firmeza, no entanto pode colaborar 
ainda mais, evitando entrevistas em 
excesso e decisões monocráticas, 
privilegiando decisões colegiadas 
(pelo Tribunal pleno) e reservando, 

quando necessário, a comunicação 
por meio dos presidentes das cor-
tes.

Para a superação dessa crise é 
preciso atuar com espírito republi-
cano. O rigor da lei e a apuração 
acurada das responsabilidades não 
implica revanchismo, radicaliza-
ção ou condenações sumárias. São 
imprescindíveis o equilíbrio e o 
respeito ao devido processo legal 
e aos demais princípios constitu-
cionais, ainda que tudo isso tenha 
sido ignorado por aqueles que pro-
moveram, incitaram ou financiaram 
os atos violentos na Praça dos Três 
Poderes, em verdadeiro atentado às 
instituições.

É hora de governar, de trabalhar 
para todos os 215 milhões de brasi-
leiros e de pacificação, reconduzin-
do o país à normalidade cívica.

Produzir menos lixo, planejar 
as compras, conhecer a origem 
e os processos de fabricação dos 
produtos que adquirimos, enten-
der os impactos que eles causam 
ao longo de toda sua vida útil. Da 
extração da matéria-prima ao des-
carte final, essas são algumas sim-
ples atitudes que colaboram com 
o consumo consciente, também 
conhecido como consumo susten-
tável.

Segundo a Pesquisa Vida Saudá-
vel e Sustentável 2021, desenvolvi-
da pelo Instituto Akatu em parceria 
com a GlobeScan, 86% dos brasi-
leiros desejam reduzir seu impacto 
individual sobre o meio ambiente 
e a natureza. Mas, afinal, como ser 
contrário ao paradigma comporta-
mental de consumo imediatista?

O consumo consciente nada 
mais é do que um exercício diário 
que envolve repensar todos os nos-

sos hábitos de consumo. Porém, 
embora a agenda ESG esteja em alta 
desde 2020, ainda há um processo 
árduo para que o consumo susten-
tável, de fato, fortaleça a economia 
brasileira. Inicialmente, o consu-
midor precisa ter em mente que 
as famosas compras por impulso, 
estimuladas pelas empresas e, prin-
cipalmente, pela mídia, são as vilãs 
do consumo consciente. Quem co-
meça a controlar o consumo, além 
de reduzir os impactos ambientais, 
faz diferença para o bolso.

Um ponto positivo é que as no-
vas gerações priorizam marcas am-
bientalmente mais atuantes, ainda 
que sejam mais caras. Intitulada a 
geração da sustentabilidade, a Gera-
ção Z, além de mais propensa a to-
mar decisões de compra com base 
em valores e princípios, também é a 
mais consciente em seus hábitos de 
consumo. Eles estão mais atentos às 

suas escolhas e, consequentemen-
te, empresários e investidores de-
verão ouvir e mapear atentamente 
estas novas gerações para entender 
e atender suas reais necessidades e 
conseguir apoiá-las.

Outro ponto de reflexão é que 
o próprio consumo mundial, além 
de mal distribuído, está descontro-
lado: cerca de 20% da população 
mundial concentra o consumo de 
80% de todos os produtos e servi-
ços do planeta, segundo um levan-
tamento do Akatu. Isto demonstra o 
quanto esse olhar atento ao consu-
mo consciente, se tornou cada vez 
mais relevante para a construção e 
promoção da Economia Circular.

Mas, de fato, como avançarmos 
o consumo consciente no Brasil? 
Inicialmente, o ecossistema de 
negócio brasileiro deve estabele-
cer ambições claras vinculadas a 
agenda ESG, a partir de KPIs que 

compreendam essa transformação 
como uma jornada que necessita 
de inovação e consistência. Além 
disso, o mercado brasileiro pre-

cisa do apoio de todos os setores 
- público, privado e sociedade. Es-
tas entidades possuem papel fun-
damental na disseminação do ESG 

e, principalmente, na mudança de 
mentalidade da população. O cami-
nho ainda é longo, mas estamos na 
rota.
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Vereadores cobraram campanhas Vereadores cobraram campanhas 
de conscientização para combate de conscientização para combate 
ao Aedesao Aedes

Instalação de Relógio Solar é cobrada Instalação de Relógio Solar é cobrada 
pela Câmara Municipalpela Câmara Municipal

Compensação por perdas com ICMS pauta Compensação por perdas com ICMS pauta 
reunião de governadores com Pachecoreunião de governadores com Pacheco

Projeto permite desconto direto de pensão Projeto permite desconto direto de pensão 
alimentícia do seguro-desempregoalimentícia do seguro-desemprego

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros cobraram ontem (14), durante 
a reunião da Câmara Municipal, a 
intensificação nas campanhas de 
conscientização da população para 
combate ao mosquito Aedes ae-
gypti transmissor da dengue, zika, 
febre amarela e chikungunya. O ve-
reador Odair Ferreira (SD) falou a 
necessidade e importância do car-
ro fumacê na aplicação de insetici-
da em regiões onde foram notifica-
dos casos dessas doenças. “Temos 
sofrido muito com essa epidemia 
de dengue e chikungunya e o carro 
fumacê é mais uma arma contra es-
sas doenças”, disse o parlamentar.

O vereador Rodrigo Cadeirante 

apresentou requerimento sugerin-
do à Secretaria de Saúde a dispo-
nibilização de repelentes para os 
profissionais que atuam na linha 
de frente do combate às endemias 
na zona rural e bairros, que regis-
tram altos índices de infestação 
do mosquito. O parlamentar Igor 
Dias (União Brasil) cobrou solução 
para diminuir a fila para cirurgias 
eletivas que já ultrapassa 10 mil 
pacientes. “Estamos vivendo um 
problema sério e crônico e é pre-
ciso tratar com a devida atenção. 
Nós como vereadores temos que 
ser instrumentos de mediação e co-
brar a missão dos hospitais filantró-
picos, da prefeitura que é cuidar do 
povo com dignidade e de maneira 
satisfatória”, ressaltou Dias.

O vereador Marlus do Indepen-
dência (PT) falou sobre a reativação 
e o fortalecimento da Associação 
dos Diabéticos de Montes Claros, 
na Tribuna e da importância da 
Casa legislativa e Executivo abra-
çarem a causa. “Restabelecer a Ad-
norte era uma necessidade. Hoje, 
graças a Deus e ajuda de amigos e 
parceiros estamos conseguindo re-
estruturar a associação. Atualmen-
te, Montes Claros tem cerca de 40 
mil diabéticos e muitas vezes tem 
seu quadro agravado pela falta de 
informação. A Adnorte terá a finali-
dade de levar informação e garantir 
aos portadores dessa doença o tra-
tamento e uma qualidade de vida 
melhor, sabendo conviver com o 
diabetes”, ressaltou o parlamentar.

A Câmara de Vereadores discu-
tiram ainda na reunião 14 requeri-
mentos foram aprovados. Destaque 
para o do secretário da Casa, vere-

ador Igor Dias (União Brasil) que 
solicita do executivo um relógio so-
lar em Montes Claros, tendo como 
local para sua instalação, a praça da 

Rodoviária.
O objetivo, segundo o parla-

mentar, é criar mais um ponto de 
destaque artístico, cultural e turís-

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, reuniu-se nessa terça-
-feira (14) com uma comitiva de 
governadores que busca formalizar 
com os três Poderes um acordo de 
compensação financeira aos estados 
em razão de mudanças na cobrança 
do ICMS. O encontro ocorreu na 
residência oficial da Presidência 
do Senado e contou também com 
a participação de membros do Co-
mitê Nacional de Secretários de 
Fazenda, Finanças, Economia ou 
Tributação dos Estados e do Distri-
to Federal (Comsefaz).

Os gestores estaduais buscam 
pactuar com o governo federal re-
gras do ICMS sobre combustíveis, 
energia elétrica, serviços de comu-
nicação e transporte público. As 

normas foram alteradas pelas Leis 
Complementares 192 e 194, de 
2022, o que gerou perdas na arre-
cadação dos estados, e o assunto 
acabou sendo judicializado no âm-
bito do Supremo Tribunal Federal 
(STF). 

“O Senado acompanha de perto 
as tratativas dos governadores que 
buscam compatibilizar os termos 
do acordo com as necessidades or-
çamentárias dos estados, mas sem 
que isso tenha impacto nas tarifas 
e prejudique os consumidores”, in-
formou Pacheco pelas redes sociais. 

Ao final do encontro, que tam-
bém se estendeu à residência oficial 
da Presidência da Câmara dos De-
putados, o governador do Piauí, Ra-
fael Fonteles, que preside o grupo 

de trabalho, disse que o acordo com 
o Executivo já está avançado e que 
a intenção é formalizá-lo até o iní-
cio de março. De acordo com ele, o 
objetivo do grupo é tentar alinhar a 
viabilidade do acordo também com 
o Legislativo e o Judiciário para que 
seja “firme, seguro e permanente” e 
que não volte a ser alvo de questio-
namentos ou de qualquer tipo de 
insegurança jurídica.

“Esse acordo não sairá se não for 
confirmado pelo Poder Judiciário, 
porque a matéria está judicializada, 
pelo Poder Legislativo, pela União 
e pelos governadores. E é por isso 
que é algo complexo”, declarou. 

Conforme Rafael Fonteles, a 
Comsefaz estima que os estados 
já perderam R$ 45 bilhões, mas a 

soma diverge dos cálculos do Te-
souro Nacional e, por esse motivo, 
os números ainda não foram fecha-
dos. 

Fonteles também destacou que 
o acordo só está avançando com o 
governo federal porque o país vive 
“um novo momento de diálogo fe-
derativo”. Segundo ele, as tratativas 
visam pacificar todos os temas en-
volvidos nas duas leis complemen-
tares como quantificar o tempo e o 
prazo em que as perdas financeiras 
do ICMS serão compensadas. 

Sancionada em março de 2022, 
a Lei Complementar 192 zerou a 
cobrança do PIS e da Cofins sobre 
combustíveis e estabeleceu a inci-
dência do ICMS apenas uma vez, 
com base em alíquota fixa por volu-

me comercializado. 
Já a Lei Complementar 194 li-

mitou a cobrança do ICMS de com-
bustíveis, energia elétrica, comuni-
cações e transporte coletivo. 

Urgência

Também presente ao encontro, 
a governadora do Rio Grande do 
Norte, Fátima Bezerra, disse que, 
apesar de defenderem a proposta 
de reforma tributária, os estados 
precisam neste momento de uma 
ação urgente para aliviar os impac-
tos financeiros causados pelas mu-
danças no ICMS.

“Nós precisamos agora, neste 
primeiro semestre, de medidas que 
possam mitigar os impactos que os 

estados vêm tendo em decorrência 
da perda de receitas”, reforçou. 

Ainda como ponto prioritário, 
a governadora em exercício do 
Distrito Federal, Celina Leão, disse 
que o acordo de compensação deve 
levar em conta “a preocupação dos 
26 estados e do DF de não repassar 
para a população nenhum tipo de 
aumento”. Segundo ela, o consumi-
dor deverá ser preservado de qual-
quer novo gasto.   

Também participaram da reu-
nião os governadores do Amazonas, 
Wilson Lima, e de Goiás, Ronaldo 
Caiado, além do vice-governador 
do Tocantins, Laurez Moreira. 
(Agência Senado)

O Projeto de Lei 62/23 permite o 
desconto direto de prestação alimen-
tícia em parcela de seguro-desempre-
go. Em análise na Câmara dos Depu-
tados, o texto altera o Código Civil.

Autora da proposta, a deputada 

Renata Abreu (Pode-SP) explica que 
o projeto é semelhante ao Projeto de 
Lei 5619/13, do ex-deputado Erivel-
ton Santana (BA), que foi arquivado 
em 2019.

“A intenção da proposta é que o 

desconto ocorra diretamente na fon-
te, como ocorre quando o valor da 
pensão já é descontado diretamente 
da folha de pagamento”, afirma a de-
putada, no texto que acompanha a 
proposta.

O pagamento da pensão alimen-
tícia é obrigatório mesmo quando o 
trabalhador está desempregado e sua 
inadimplência pode levar à prisão 
do devedor. “Mas pode ocorrer que, 
mesmo na iminência de uma possível 

prisão, o alimentante não venha a pa-
gá-la”, explica. “ Ora, com o desconto 
ocorrendo diretamente na conta do 
beneficiário do seguro-desemprego, 
haveria uma garantia extremamente 
relevante para o alimentado”, argu-

menta Renata Abreu.

Tramitação - As propostas ainda 
serão despachadas para análise das 
comissões permanentes da Câmara. 
(Agência Câmara)
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tico da cidade, além da utilidade 
pública e até educacional para os 
jovens e a comunidade de modo 
geral, constituindo e ampliando 
assim, o acervo de esculturas a céu 
aberto na cidade.

Na área de esporte, os vereado-
res Rodrigo Cadeirante (PODE) e 
Reinaldo Carrapicho (PRB) se jun-
taram e solicitaram espaço desti-
nado a prática do Wheeling, popu-
larmente conhecido como “Grau”, 
que é uma prática esportiva de ma-
nobras em motocicletas e bicicletas, 
que vem crescendo a cada dia e me-
rece a atenção do poder público.

INFRAESTRUTURA URBANA

Na área de infraestrutura ur-
bana, dois vereadores, Rodrigo 
Cadeirante (PODE) e Valdecy Con-
tador (Cidadania) se uniram para 
solicitar do secretário municipal de 
Infraestrutura e Planejamento Ur-
bano, Vanderlino José da Silveira,, 
a construção de uma calçada com 
o objetivo de tornar o trânsito mais 
seguro para pedestres e ciclistas 
que utilizam a via principal de aces-
so entre a BR-365 e o bairro São 
Geraldo II.

O vereador Leãozinho (Patrio-
tas) cobrou uma patrol para uso 
exclusivo dos serviços da Secretaria 
de Esportes, onde é grande a de-
manda de pedidos de limpeza dos 
campos.

A cobrança do presidente da 
Casa, vereador Júnior Martins (Ci-
dadania) foi pela realização de 
estudos de viabilidade para a cons-
trução de uma avenida, dando con-
tinuidade à avenida Minas Gerais, 
ligando as avenidas Sidney Chaves 
e João XXIII. Na argumentação feita 
pelo parlamentar, a solicitação se 
faz necessária, uma vez cujo objeti-
vo é ligar a região do Grande Renas-
cença a região do Grande Santos 
Reis, facilitando o acesso dos tran-
seuntes e desafogando o trânsito.

SERVIDORES

Em relação aos servidores públi-
cos, a vereadora Maria das Graças 
Gonçalves Dias (União Brasil) co-
brou do prefeito de Montes Claros, 
Humberto Guimarães Souto, que 
encaminhe à Câmara Municipal, 
um Projeto de Lei, alterando a Lei 
5.517 de 02/01/2023, para incluir 
os seguintes cargos para receber 

gratificação de estímulo à produ-
ção individual: pintor; carpinteiro; 
serralheiro; bombeiro; armador; 
soldador.

A solicitação do vereador Cláu-
dio Rodrigues (REDE) é pelo rea-
juste do “Piso salarial dos Agentes 
Comunitários e Agentes de Com-
bates a Endemias”, nos termos da 
Emenda Constitucional nº 120 de 
05/08/2022, e a Portaria GM/51 de 
29/01/2023 do Ministério da Saúde. 
Ou seja, de R$ 1.212,00 para R$ 
1.302,00.

No setor de educação, o pedido 
do vereador Edmílson Bispo dos 
Santos (PSD) e que seja autoriza-
da a efetivação dos profissionais 
(assistentes sociais e psicólogos) 
aprovados no Processo Seletivo de 
2014, uma vez que estes profissio-
nais prestam um serviço de acom-
panhamento contínuo e já exercem 
a função há 10 anos.

Já o segundo secretário da 
Casa, vereador Wilton Dias (PTB), 
cobrou do presidente da Prevmoc, 
Eustáquio Filocre Saraiva que seja 
enviado a Casa, um relatório deta-
lhado da COMPREV (Compensação 
Previdenciária), junto ao INSS. (As-
com CMMC)
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Arlen Santiago pede intervenção do Arlen Santiago pede intervenção do 
Governo Federal por empregos na Governo Federal por empregos na 
CoteminasCoteminas

Invest Minas debate efeito estufa até Invest Minas debate efeito estufa até 
2050 e alerta Norte de Minas2050 e alerta Norte de Minas

Cultura barranqueira de Pirapora Cultura barranqueira de Pirapora 
é destaque em Festival Cultural é destaque em Festival Cultural 
de Belo Horizontede Belo Horizonte

Sebrae revela que 390 mil Sebrae revela que 390 mil 
pequenos negócios foram abertos pequenos negócios foram abertos 
no estado em 2022no estado em 2022

O deputado estadual Arlen San-
tiago protocolou, em Brasília, ofí-
cios ao presidente Lula, ao senador 
Rodrigo Pacheco e ao ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira, 
solicitando a intervenção do Gover-
no Federal junto ao Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES), para que seja dis-
ponibilizada uma linha de crédito, 
com juros subsidiados, em benefí-
cio da Companhia Tecidos Norte de 
Minas (Coteminas).

Segundo o parlamentar, o obje-
tivo é dar um fôlego à indústria que 
foi fortemente afetada pela retração 
econômica, decorrente da pande-
mia de Coronavírus, e buscar a ma-
nutenção dos milhares de postos 
de trabalho.

A Coteminas, empresa funda-
da em 1967, em Montes Claros, é 
considerada a maior fabricante de 
tecidos de cama, mesa e banho do 
Brasil e uma das maiores do mun-

do. Além de Minas Gerais, mantém 
fábricas na Paraíba, no Rio Grande 
do Norte e em Santa Catarina. Ape-
sar disso, vem enfrentando uma 
grave crise financeira e buscando 
alternativas para não provocar uma 
demissão em massa, algo que gera-
ria um caos social.

Entre as medidas preventivas 
adotadas pela empresa, está a sus-
pensão temporária do contrato 
de trabalho, o chamado modelo 
“lay-off ”. Em Montes Claros, por 
exemplo, os trabalhadores aderi-
ram ao sistema no mês de agosto 
de 2022 e só retornaram aos postos 
de trabalho em janeiro de 2023. No 
entanto, a empresa não depositou, 
até a presente data, o salário que 
deveria ter sido quitado no 5º dia 
útil do mês de fevereiro. Ainda se-
gundo os funcionários, ela não tem 
conseguido cumprir com algumas 
obrigações, como o pagamento de 
vale-alimentação e o recolhimento 

do FGTS.
Somente em Montes Claros, a 

Cotenor, fábrica do grupo Cotemi-
nas, possui mais de 3 mil trabalha-
dores diretos. A situação enfrentada 
pela empresa tem gerado insegu-
rança e extrema preocupação aos 
funcionários.

Arlen Santiago explica que, “a 
intervenção do Governo Federal 
será um meio para que a empresa 
permaneça ativa e preserve empre-
gos e renda. Uma dispensa coletiva 
geraria um forte impacto no grupo 
de colaboradores demitidos, nas 
famílias de cada um deles e, con-
sequentemente, na economia. Por 
esse e tantos outros motivos, foi 
que solicitamos uma urgente ado-
ção de medidas para que a situação 
seja devidamente estabilizada e a 
empresa se recupere da crise, forta-
leça novamente os negócios e, des-
se modo, permita a importante ma-
nutenção dos postos de trabalho”.

GIRLENO ALENCAR

Representantes dos principais 
setores produtivos de Minas Gerais 
se reúnem em um workshop hoje 
(15), das 9h às 12h, no auditório 
do BDMG, em Belo Horizonte, para 
debater a criação da Rota da Descar-
bonização de Minas Gerais. O pro-
grama busca definir ações, políticas 
e regulações que irão fomentar os 
investimentos necessários para tor-
nar a economia mineira mais limpa e 
ambientalmente sustentável. O estu-

do abre alerta sobre o risco da crise 
hídrica em Pirapora, Montes Claros 
e Jaíba. Pirapora está em 2º lugar 
neste ano, 4º lugar em 2030 Montes 
Claros esta em 9º lugar e Jaíba em 
10º em 2030.

Minas Gerais foi o primeiro Es-
tado da América Latina e Caribe a 
aderir à campanha mundial “Race to 
Zero”, que prevê reduzir e neutra-
lizar as emissões de gases de efeito 
estufa (GEE) em todo o mundo até 
o ano de 2050. Esse compromisso 
foi assinado por Romeu Zema, em 

setembro de 2021, e ratificado no 
ano seguinte pelo próprio governa-
dor durante a COP 26, em Glasgow, 
na Escócia.

“A sustentabilidade é a agenda do 
momento. Queremos definir uma 
legislação que vai guiar as atividades 
atuais e os novos investimentos a fim 
de cumprir o compromisso firmado 
pelo estado de Minas Gerais. Para 
isso, precisamos da participação de 
todo o setor produtivo debatendo 
situações e propondo ideias para 
que possamos alcançar a meta com 

desenvolvimento econômico e so-
cial”, afirma o assessor estratégico 
para Economia Verde da Invest Mi-
nas, Alan Senra.

Além de empresas, indústrias, 
organizações da sociedade civil e po-
tenciais financiadores de projetos, 
o evento contará com as presenças 
do governador Romeu Zema, dos 
secretários de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio, do diretor-pre-
sidente da Invest Minas, João Paulo 
Braga, e do presidente da Codemge, 

Com o apoio da Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria de 
Cultura (Sejuc), o Grupo Folcló-
rico Santa Cruz representou o 
município no Festival “Ridimu-
nho – O sertão den´da capital”, 
neste final de semana, no Centro 
Cultural Banco do Brasil, em Belo 
Horizonte. Destacando a música, 

a prosa, o cinema e a cultura po-
pular do Norte de Minas, o evento 
foi uma das principais atrações na 
capital mineira, nos últimos dias, 
e foi mais uma oportunidade da 
cultura barranqueira ser valoriza-
da e reconhecida.

Na participação do grupo pi-
raporense, na noite do último sá-

bado (11/02), foram apresentadas 
músicas de rodas, versos e core-
ografias que representam a tradi-
ção e as raízes do povo ribeirinho, 
que consolida o trabalho destes 
artistas, como umas das mais le-
gítimas manifestações da cultu-
ra popular, no Norte de Minas. 
Além disso, outras importantes 

referências de Pirapora foram as 
exibições de documentários, que 
têm como protagonista o Rio São 
Francisco, e as sessões musicais, 
realizadas nos dias 05 e 11 de fe-
vereiro, que foram abrilhantadas 
pelos filhos de Pirapora: a cantora 
Priscila Magella e o cantor Pedro 
Surubim. (Ascom PMP)

Favorecido pelo aquecimento 
do setor de Serviços, Minas Ge-
rais atingiu a marca de 391.402 
pequenos negócios – microem-
preendedores individuais (MEI), 
microempresas (ME) e empresas de 
pequeno porte (EPP) – em 2022. 
Um estudo realizado pelo Sebrae 
Minas, com base em dados do Mi-
nistério da Economia, da Receita 
Federal e da Secretaria de Estado 
de Planejamento de Minas Gerais, 
mostrou que, apesar do número 
expressivo de formalizações, houve 
redução de 7% na abertura de ne-
gócios no comparativo com 2021.

A desaceleração foi motivada 

pelas ME e MEI, que registraram de 
2021 para 2022 uma queda de 3,7% 
e 8,2%, respectivamente. Por sua 
vez, as EPP tiveram um aumento de 
aberturas de 10,19% em relação ao 
ano anterior no estado.

Os dados mostram que, em de-
zembro, 16.443 MEI se formaliza-
ram no período, o que representa 
uma desaceleração de 16,2% no 
comparativo com o mesmo período 
do ano anterior. No último mês de 
2022, 4.875 microempresas (ME) 
ganharam registro no estado, 0,3% 
em relação ao último mês de 2021. 
Por sua vez, as EPP tiveram aumen-
to de 13,6%: subiram de 654 para 

743.
Em relação ao fechamento de 

empresas, Minas Gerais registrou 
um total 187.112 baixas de peque-
nos negócios. A quantidade repre-
senta um aumento de 14% no fe-
chamento de empresas.

“É importante destacar que a 
pandemia deixou um rastro de 
prejuízos e muita insegurança, 
principalmente, para as micro e 
pequenas empresas, que levarão 
um tempo para se recuperar do ba-
que”, destaca a analista do Sebrae 
Minas Bárbara Castro.

Ainda de acordo com o estudo, 
dois fatores influenciaram na que-

da de abertura de empresas e no 
aumento das baixas: o preço mais 
alto das commodities, sobretudo o 
petróleo, além da instabilidade en-
tre demanda e oferta de matérias-
-primas.

“Percebemos que, ao longo dos 
últimos meses do ano, a confiança 
dos empresários vem diminuindo, 
devido às incertezas econômicas 
e políticas. Temos hoje uma eco-
nomia global que mostra sinais de 
desaceleração, isso influencia dire-
tamente no mercado, já que temos 
países parceiros importantes sendo 
afetados”, explica a analista. (Agên-
cia Sebrae)
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Thiago Coelho Toscano.
Minas Gerais já vem atraindo 

cada vez mais investimentos em 
sustentabilidade nos últimos anos. 
Hoje, o estado é o maior produtor 
de energia fotovoltaica do Brasil, 
com mais de 4GW de capacidade ins-
talada, somando as modalidades de 
geração centralizada e geração dis-
tribuída. O estado também alcançou 
a marca de 99,5% da energia produ-
zida vinda de fontes renováveis (so-
lar, eólica, biomassa e hidrelétrica), 
segundo pesquisa da Câmara de 
Comercialização de Energia Elétrica 
(CCEE). Além disso, o estado já re-

cebe projetos de produção de hidro-
gênio verde, um combustível 100% 
sustentável.

“Minas tem potencial para liderar 
a agenda sustentável no Brasil e no 
continente. Precisamos acelerar o 
processo de descarbonização com 
regras claras que incentivem o inves-
timento em projetos sustentáveis. 
E nada melhor do que contar com 
a participação do setor produtivo 
para construir essas práticas em con-
junto, de modo com que possamos 
chegar à neutralização de GEE de 
forma mais rápida”, considera João 
Paulo Braga.
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Norte de Minas avança na vacinação Norte de Minas avança na vacinação 
contra a meningitecontra a meningite

Força Estadual contra arboviroses faz Força Estadual contra arboviroses faz 
ação em Januáriaação em Januária

O Norte de Minas já vacinou 
45.414 pessoas contra a meningite. 
Os trabalhos foram iniciados em 
novembro do ano passado e, con-
forme levantamento realizado pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais até o dia 7 de feverei-
ro já foram aplicadas 27.564 doses 
de imunizantes em 54 municípios 
jurisdicionados à Superintendência 
de Saúde de Montes Claros. Das 
45.414 pessoas vacinadas 33.359 
são adolescentes e jovens adul-
tos; 5.912 trabalhadores da saúde; 
3.535 estudantes universitários e 
2.608 profissionais que atuam em 
instituições de ensino superior. Os 
públicos prioritários definidos pelo 
Ministério da Saúde são adolescen-
tes e jovens adultos com idade entre 
16 e 30 anos; estudantes universitá-
rios; trabalhadores de instituições 
de ensino superior e profissionais 
da saúde.

Nos 853 municípios mineiros 
dados da SES-MG apontam que 
o reforço da vacinação contra a 
meningite já contemplou 655.280 
pessoas, distribuídas da seguinte 
forma: 394.114 adolescentes e adul-

tos jovens; 123.187 trabalhadores 
da saúde; 77.014 universitários e 
60.965 trabalhadores de instituições 
de ensino de nível superior. “Com 
o reinício das aulas nas instituições 
de ensino superior, além do retorno 
ao trabalho de profissionais de saú-
de que estavam de férias no final de 
2022 e início de 2023, a tendência 
é de que haja aumento do número 
de universitários e de trabalhadores 
de saúde e da educação vacinados 
contra a meningite. À medida que 
os municípios avançarem na imple-
mentação da campanha, havendo 
necessidade de reposição de esto-
ques de vacinas a SES-MG providen-
ciará o atendimento das demandas”, 
explica a referência técnica em imu-
nização da SRS de Montes Claros, 
Mônica de Lourdes Rochido.

Desde outubro do ano passado 
a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros repassou 
97. 650 doses de vacinas contra 
a meningite para 54 municípios. 
Além do reforço da vacinação de 
públicos prioritários definidos pelo 
Ministério da Saúde, os imunizantes 
também são utilizados na vacinação 

de rotina da população, conforme 
definido pelo Calendário Nacio-
nal de Vacinação. Nesse contexto, 
a coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes reforça a necessidade dos 
pais providenciarem a vacinação de 
crianças e adolescentes contra a me-
ningite. Os recém-nascidos devem 
ser vacinados aos três meses e cinco 
meses de idade, com intervalo de 60 
dias. Além disso, os pais devem pro-
curar as unidades de saúde quando 
a criança completar um ano para 
aplicação da terceira dose. Outra 
dose de reforço deve ser aplicada 
aos quatro anos.

Com relação aos adolescentes, 
a coordenadora explica que em se-
tembro do ano passado o Ministério 
da Saúde decidiu ampliar, tempora-
riamente, a oferta de vacina menin-
gocócica ACWY para adolescentes 
entre 11 e 14 anos que ainda não 
foram vacinados. A vacina está dis-
ponível no Calendário Nacional de 
Vacinação de adolescentes de 11 e 
12 anos, mas até junho de 2023 está 
com o público ampliado para a faixa 
etária de 13 e 14 anos.

Nos últimos meses, o município 
de Januária apresentou um elevado 
índice de notificações para arbovi-
roses, o que levou a intensificação 
do monitoramento e o desenvolvi-
mento de diversas ações no muni-
cípio em parceria com a Secretaria 
Estadual de Saúde (SES-MG), por 
intermédio da GRS Januária, no 
combate ao mosquito transmissor 
da doença, o Aedes aegypti. Entre 
essas ações está o envio da Força 
Estadual para Arboviroses da Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais, solicitada pelo município.

Composta por 15 agentes esco-

lhidos entre os servidores de diver-
sas regionais de saúde do estado e 
do nível central, a Força Estadual 
atua em quatro eixos: controle ve-
torial, assistência à saúde, vigilân-
cia epidemiológica, comunicação 
e mobilização. A equipe que está 
na cidade desde a segunda sema-
na de fevereiro fica na cidade até 
o dia 16/2. O intuito desse reforço 
é realizar visitas domiciliares para 
tratamento focal, conscientização e 
mobilização da população no con-
trole e redução do vetor, com a re-
moção de possíveis criadouros para 
o mosquito, além das capacitações 

e reuniões de alinhamento.
O primeiro bairro que foi visi-

tado pelos agentes foi o Alvorada, 
com 36 quarteirões, nos dias 7 a 
11/2, depois Vila Verde, no dia 10 
e 11/2, com 12 quarteirões, no dia 
11 e 13/2 foi a vez do bairro São Do-
mingos, e por último será realizado 
no bairro Beira Rio iniciado no dia 
13/2 com previsão de finalização no 
dia 16/2. 

Conforme informações do co-
ordenador dos agentes da Força 
Estadual no combate às Arboviroses 
(SES-MG), Valtemir Pinheiro Leal, 
os bairros são selecionados de acor-
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“O objetivo é reduzir o número 
de portadores da bactéria na nasofa-
ringe. A recomendação é uma dose 
ou reforço, conforme a situação va-
cinal de cada adolescente”, explica 
Agna Menezes.

A coordenadora também observa 
que para o alcance de maior cober-
tura vacinal da população contra a 
meningite é importante que os mu-
nicípios intensifiquem a busca ativa 
dos públicos prioritários definidos 

pelo Ministério da Saúde. Uma das 
alternativas é a expansão do horá-
rio de funcionamento das unidades 
básicas de saúde, seja no período 
noturno e também nos finais de se-
mana.

do com o alto índice de notifica-
ções, dentre outros requisitos. 

Leal informou ainda que o ob-
jetivo é eliminar todos os possíveis 
criadouros que possam vir a ser 
foco para o mosquito, nos locais 
em que a equipe passar, sendo 
que o trabalho deve ser continua-
do pelos agentes do município nas 
demais localidades da cidade “ain-
da existem muitos lotes baldios no 
município, sendo usados como li-
xões, ajudando a criação de muitos 
criadouros para o aedes”.

Os agentes de endemias do mu-
nicípio estão acompanhando os 
agentes estaduais nos trabalhos e 
conforme informações da Agente 
Comunitária de Endemias (ACE), 
Gislene Ferreira de Almeida “está 
sendo uma experiência muito pro-
veitosa, acompanhar o serviço de 
campo desses agentes, a forma de 
trabalhar, o uso de equipamentos 
como a Zagaia (lança para espetar 
os objetos inservíveis), ajuda muito 
no aprendizado“. 

Focado na tarefa, Leal acredita 
que o objetivo está sendo alcança-
do, mas relata que a população é a 
grande aliada nessa tarefa. Nas pa-
lavras do morador, Demétrio Alves 
de Araújo: “O ente público, estado 
e município, destaca os funcioná-
rios para realizarem o serviço, mas 
se cada um não fizer a sua parte em 
suas casas não irá resolver o serviço 

realizado. Essa ação é excelente e 
necessária”.   

ATIVIDADES

No dia 8/01, aconteceu uma 
capacitação pela equipe da Força 
Estadual Elizabeth Regina Carlos 
Franqueira, Adriana Soares, Katia 
Pereira e Dionísio Pacelli Costa, 
com a presença dos servidores da 
GRS Januária, Leonardo Amaral, 
Nayra Duarte, Ana Luiza Carvalho 
Reis, Leidiane Carvalho Santos, 
Antônio Hermes, Emmanuel Ro-
drigues, Gisleide de Oliveira Rodri-
gues, José Luiz da Rocha Carneiro, 
Marcus Orestes Monteiro aos ser-
vidores da Secretaria Municipal de 
Saúde de Januária. 

Os objetivos apresentados e 
destacados pela Força Estadual, 
dentre outros, foram de organiza-
ção das ações de prevenção e con-
trole das arboviroses; promoção de 
capacitação para assistência ade-
quada ao paciente; aprimoramento 
a vigilância epidemiológica, garan-
tindo notificação, investigação dos 
casos e monitoramento dos soroti-
pos virais de forma oportuna; defi-
nição de estratégias para redução 
da força de transmissão da doença, 
por meio do controle do vetor e 
de seus criadouros; apoio a capa-
citação dos profissionais de saúde 
e dos gestores; sistematização das 

atividades de mobilização e comu-
nicação; aprimoramento da análise 
de situação epidemiológica e de 
organização da rede de atenção 
para orientar a tomada de decisão; 
fortalecimento de articulação das 
diferentes áreas e serviços, visando 
à integralidade das ações para en-
frentamento das arboviroses; refor-
ço nas ações de articulação interse-
torial em todas as esferas de gestão.

Já no dia 10/2, houve reunião 
para alinhamento das ações em 
combate às arboviroses desenvolvi-
das no município de Januária, com 
avaliação preliminar pela Força 
Estadual e regional e  alinhamento 
com todos os municípios de abran-
gência da GRS de Januária.

A referência técnica de arbovi-
roses da GRS de Januária, Marcus 
Orestes, enfatizou que durante o 
último trimestre, realizou visita a 
vários municípios, realizando trei-
namento de supervisão de arbo-
viroses e orientação aos agentes 
de endemias  “a força Estadual é 
muito importante nesse momento 
em que se encontra o município de 
Januária, onde deve-se intensificar 
as ações, tendo em vista que as que 
vinham sendo realizadas não foram 
suficientes para conter a prolifera-
ção da doença. A participação da 
população nesse combate se torna 
imprescindível”, finalizou. (Ascom 
SES-MG)
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NESTA QUINTA A SUPER NOITE DOS 
DESTAQUES DE TODOS OS TEMPOS

Está chegando a hora! Nesta quinta-feira, 16 de FEVEREI-

RO, todos os caminhos nos levam à CERVEJARIA GOSTEI. A 

partir das vinte e trinta, todos os holofotes se voltam para a 

rua Daniel Costa, área nobre do São Luiz, onde nossos convi-

dados Vips irão viajar na nave encantada do túnel do tempo. 

Revivendo os anos 50, 60, 70, 80, 90 e 2000. OS DESTAQUES 

DE TODOS OS TEMPOS pedem passagem numa noite de gla-

mour, nostalgia e cultura. A evolução do Brasil e do mundo, 

os comportamentos e os fatos, e os personagens que viraram 

história, serão destaque nesta noite mágica. No telão, filmes, 

clips musicais e gente que brilhou, no palco, os artistas irão 

comandar a super noite, com talentos consagrados como 

DÉBORA GUEDES, que homenageará as divas da música, in-

terpretando sucessos de GAL COSTA, ELIS REGINA, CLARA 

NUNES, ALCIONE, SANDRA DE SÁ, MARISA MONTE e ou-

tras estrelas. O bloco LOS FULEIROS agitará o circuito com 

as famosas marchinhas que fizeram sucesso nos anos 50 e 

60. No cardápio musical também teremos o fino do brega e 

sucessos internacionais na voz de grandes cantores. A noite 

cheia de ATRAÇÕES também premiará os DESTAQUES DE 

TODOS OS TEMPOS. O evento terá cobertura das nossas co-

lunas, do nosso programa JOÃO JORGE EM REVISTA na TV 

GAZETA NORTE MINEIRA e também da REVISTA TEMPO, 

que sempre mantém uma parceria com nossas promoções. 

Portanto, todas as atenções para a nossa super noite desta 

quinta. As reservas seguem a todo vapor pelo ZAP (38)98853-

4365. Estamos esperando por todos vocês!

Após inúmeros protestos nas redes sociais, surgiram algu-

mas justificativas. Mas nada justifica a demolição do hotel 

São José. Cadê as leis municipais para preservar as constru-

ções pioneiras? Questionou Mary PIMENTA. A memória de 

nossa cidade vem sendo destruída desde 1970 com o mer-

cado velho. Nos últimos meses a área do entorno da Praça 

Cel. RIBEIRO foi brutalmente levada ao chão, primeiro com 

a histórica residência da família Batista. Construído em 

1937, o hotel recebeu inúmeras personalidades como a can-

tora Dalva de Oliveira, o ex-deputado Tenório Cavalcante 

da baixada fluminense, o temido homem da capa preta, os 

cantores ROBERTO CARLOS e CAUBY PEIXOTO, o craque 

de futebol Mané GARRINCHA, o ator Procópio Ferreira, en-

tre outros. A próxima vítima será o Automóvel Clube, que já 

agoniza prestes a se tornar uma CRACOLÂNDIA. Que comis-

são é esta, que joga todo nosso patrimônio no chão? Triste 

memória! Estão matando nossa história!

Com o vitorioso empresário Dr. NEWTON FIGUEIREDO, 

o grande líder EDMILSON MAGALHÃES, que fez história 

como vereador, marcando a legislatura com absoluta serie-

dade e transparência, nosso destacado homenageado nesta 

quinta.

Consagrada como a melhor vereadora da história de 

MONTES CLAROS, a grande liderança feminina Graça da 

casa do Motor é um dos DESTAQUES DE TODOS OS TEM-

POS nesta quinta.

CLEUDIMA DE PAULA, grande estrela do circuito EMPRE-

SARIAL e Rotário, nossa homenageada nesta quinta. 

Álvaro Alan articulador e liderança nos bastidores da po-

lítica, nosso homenageado nesta quinta, sempre com trânsi-

to na política local e regional.

O melhor vice-prefeito da história de MONTES CLAROS 

GUILHERME GUIMARÃES, receberá nossa homenagem 

nesta quinta-feira na cervejaria GOSTEI, também nosso ho-

menageado Maurício Magazine, um líder comunitário GI-

GANTE, mesmo não sendo vereador, foi um dos que mais 

conseguiu recursos através de emendas para bairros de nos-

sa cidade. Dois líderes, que MERECEM NOSSO APLAUSO!

Dr. EMERSON GUIMARÃES, um dos maiores profissionais 

da oftalmologia no interior mineiro, também uma das mais 

jovens lideranças da nova geração política, nosso Destaque 

de Todos os Tempos, nesta quinta, na cervejaria GOSTEI.

MARÇO FERVENDO NA CÂMARA MUNICIPAL

Os ventos de MARÇO devem ser mais fortes na CÂMARA 
MUNICIPAL DE MONTES CLAROS. A dança das cadeiras poderá 
tirar um mandato de um dos atuais vereadores, cujo processo 
já vem se arrastando. Por outro lado, o inquérito dos cheques 
clonados, denunciado em 2018, pelo ex-vereador Oliveira Lega, 
com trânsito do processo hoje nas mãos da POLINTER (POLÍ-
CIA INTER REGIONAL)  poderá chegar finalmente ao seu final, 
revelando o mistério de quem os clonou. Desde 2018, a popula-
ção de Montes Claros, aguarda com expectativa pelo resultado. 
Quem tiver rabo de palha, que se cuide! 

TROCA DE PARTIDOS

Pelo menos nove dos atuais vereadores do LEGISLATIVO de 
Montes Claros devem trocar de partidos com vistas às eleições 
municipais do próximo ano. Mas a forca das urnas no ano que 
vem deve salvar poucos. A tendência é que MONTES CLAROS 
reeleja o menor número de vereadores já registrado em sua his-
tória.

NOVELA DA CODEVASF

Reviravolta de novo, na escolha do novo superintendente 
da CODEVASF. Agora o nome do ex-prefeito de PORTEIRINHA, 
SILVANEY BATISTA, atualmente suplente de deputado estadual, 
começa ganhar muita força.

PRESSÃO NO PLANALTO

O UNIÃO BRASIL, após ter emplacado três ministérios, ain-
da é uma pedra no sapato do novo governo. Insaciável agora o 
União quer cargos no segundo e terceiro escalão para fidelizar 
apoio.  A CODEVASF em nível nacional e o Denocs (Departa-
mento Nacional de obras contra as secas) estão na mira do parti-
do, que não abre mão dos cargos de segundo e terceiro escalão. 

AS QUENTES DE JJ
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Montes-clarense participa da Montes-clarense participa da 
recriação do programa pró-catador recriação do programa pró-catador 
em Brasíliaem Brasília

Tribunal de Contas aponta Tribunal de Contas aponta 
inconsistências nas parcelas adicionais inconsistências nas parcelas adicionais 
ao salário-baseao salário-base

Prefeitura contrata Prefeitura contrata 
presidente do MGG presidente do MGG 
para humanizar para humanizar 
atendimentoatendimento

Avenida Francisco Caetani terá pista Avenida Francisco Caetani terá pista 
para desafogar trânsitopara desafogar trânsito

GIRLENO ALENCAR

O montes-clarense Paulo César 
Vicente de Lima, promotor de Justi-
ça em Montes Claros e o coordena-
dor da Coordenadoria de Inclusão 
e Mobilização Sociais (Cimos) do 
Ministério Público e a servidora do 
MPMG, Andreia Davi, participaram 
da solenidade assinatura de dois 
decretos: um que recria o Progra-
ma Pró-Catador, enquanto o outro 
regulamenta o Programa Recicla+. 
Ao lado de catadores e reciclado-
res. O evento realizado no Palácio 
do Planalto contou com a presença 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. As duas medidas terão pro-
fundo impacto na atividade dos 
catadores e no processo de reapro-
veitamento de materiais recicláveis 
e reutilizáveis no Brasil.

O primeiro decreto institui o 

Programa Diogo Sant’Ana Pró-Ca-
tadoras e Catadores para a Reci-
clagem Popular, recriação do anti-
go Programa Pró-Catador, extinto 
pelo governo passado. O segundo 
decreto, com foco na atividade de 
reciclagem, revoga o Recicla+ e 
institui três novos instrumentos: o 
Certificado de Crédito de Recicla-
gem; o Certificado de Estruturação 
e Reciclagem de Embalagens em 
Geral; e o Crédito de Massa Futura.

Prestigiaram o evento, o minis-
tro da Fazenda, Fernando Haddad; 
o vice-presidente da República, Ge-
raldo Alckmin; o ministro-chefe da 
Secretaria-Geral, Márcio Macedo; a 
ministra do Meio Ambiente, Marina 
Silva; o ministro de Cidades, Jader 
Filho; o ministro dos Direitos Hu-
manos e Cidadania, Silvio Almeida; 
o ministro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Com-

bate à Fome do Brasil, Wellington 
Dias; o advogado-geral da União, 
Jorge Messias e o presidente da Pe-
trobras, Jean Paul Prates. 

HOMENAGEM

Ao ser recriado, o programa 
também foi rebatizado. A pedido 
dos catadores e catadoras recebeu 
o nome de Diogo Sant’Ana, em 
homenagem ao jovem advogado 
que, em 2010, foi responsável pelo 
programa no âmbito da Secreta-
ria-Geral da Presidência, morto 
tragicamente em 31 de dezembro 
de 2020, aos 41 anos de idade. 
Além da Secretaria-Geral, Diogo 
Sant’Ana também trabalhou no ga-
binete da Presidência da República 
e na Casa Civil durante os governos 
de Lula (2003-2010) e Dilma Rous-
seff (2011-2016).

O Tribunal de Contas de Minas 
Gerais apontou inconsistências 
relacionadas à incidência das par-
celas adicionais ao salário-base no 
cálculo do adicional equivalente à 
sexta parte do vencimento, para 
os servidores municipais e por 
isto, o prefeito Humberto Souto 
determinou ao Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros (Prev-
moc) e à Secretaria Municipal de 
Planejamento e Gestão que pro-
movam a imediata regularização 
do pagamento do adicional equi-
valente à sexta parte do vencimen-

to, no pagamento dos servidores 
da ativa e dos beneficiários do 
Prevmoc, alterando-se a base de 
cálculo para a sua incidência, de 
modo a considerar para o referido 
adicional apenas o salário-base do 
servidor.

Ele determinou que fica asse-
gurado aos servidores afetados 
pelo presente ato normativo, ati-
vos e inativos, manifestação, no 
prazo de 10  dias, sobre a aplica-
bilidade e os efeitos da presente 
Portaria, a ser endereçada à Secre-
taria Municipal de Planejamento e 
Gestão, no caso de servidores da 

ativa e ao Setor de Benefício do 
Prevmoc, no caso dos aposenta-
dos e pensionistas. Deverá o se-
tor próprio autuar em processo 
individualizado a situação de cada 
servidor atingido pelas disposições 
da presente Portaria, para a compe-
tente decisão administrativa. Fica 
determinado, de forma cautelar, 
a imediata correção no pagamen-
to dos vencimentos e benefícios 
previdenciários, sem prejuízo da 
análise de correção, bem como da 
restituição dos valores porventura 
pagos indevidamente, em processo 
administrativo próprio. (GA)

A prefeitura de Montes Claros 
contratou o presidente da ONG 
Movimento Gays dos Geraes 
(MGG), José Candido Souza, o 
“Candinho” para atender quem vi-

sitar o prédio localizado na aveni-
da Cula Mangabeira, com a função 
de humanizar o atendimento na 
porta de entrada. Ele foi nomea-
do para substituir Dawidson Car-

valho, falecido em 23 de abril de 
2023. Candinho atuava como as-
sessor parlamentar do deputado 
Carlos Pimenta e não conseguiu 
ser reeleito.

A avenida Francisco Caetani 
terá um pista marginal, a ser 
construída no prolongamento  
até o supermercado BH, como 

forma de desafogar o fluxo de 
veículos no local. A prefeitu-
ra de Montes Claros publicou 
ontem a desafetação, mediante 

permuta de categorias, um ter-
reno com área de 1.379,55m² 
correspondente a área verde no 
Loteamento Major Prates Pro-

longamento.
O vice-prefeito Guilherme 

Guimarães explica que em 2017 
foi executada parte da avenida 

marginal da Francisco Caetani 
do supermercado Mart Minas até 
o Major Prates e agora será dada 
a sequencia da obra. Ele lembra 

que a área desafetada é publica e 
apenas foi convertida de área ver-
de para institucional para permi-
tir a obra. (Ascom PMMC)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, quarta-feira, 15.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Mulher é presa em Mulher é presa em 
Várzea da Palma Várzea da Palma 
por tráfico de por tráfico de 
drogas drogas 

Polícia Civil investiga Polícia Civil investiga 
tentativa de homicídio tentativa de homicídio 
em Piraporaem Pirapora

Suspeito de tentativa de estupro morre em Suspeito de tentativa de estupro morre em 
troca de tiros com a PM em Jequitaítroca de tiros com a PM em Jequitaí

Casal é preso em flagrante com filhos dentro Casal é preso em flagrante com filhos dentro 
de motel em Mocde motel em Moc

Acidente na MGC-120 deixa três detentos do Acidente na MGC-120 deixa três detentos do 
presídio de Capelinha carbonizadospresídio de Capelinha carbonizados

Em Várzea da Palma, uma mu-
lher, de 32 anos, foi detida por trá-
fico de drogas, nessa segunda-feira 
(13). Durante um patrulhamento 
da Polícia Militar, a mulher foi fla-
grada em um beco, jogando uma 
sacola por cima do muro de uma re-

sidência. Após buscas dos policiais 
pelo quintal, foram encontradas 
várias pedras de crack.

A PM informou que a suspeita 
já possuía denúncias contra ela, 
por tráfico de drogas. A mulher 
foi levada para a delegacia de Polí-

cia Civil. Uma tia dela também foi 
encaminhada para a delegacia, por 
favorecimento pessoal, depois que 
tentou alertá-la sobre a chegada da 
polícia no local. Junto com a droga, 
a polícia confiscou três celulares, 
dinheiro e uma máquina de cartão.

Na noite dessa segunda-feira 
(13), um jovem, de 20 anos, foi 
baleado no bairro Cidade Jardim, 
em Pirapora, no Norte de Minas. 
De acordo com a Polícia Militar, a 
vítima relatou que estava em uma 
esquina, no momento em que o 
suspeito se aproximou de bicicleta 

e disparou contra ele.
Mesmo depois de ser atingido, 

a vítima conseguiu correr e o autor 
fugiu logo em seguida. O Samu foi 
acionado e socorreu o jovem que 
apresentava perfuração na região 
do tórax, depois foi levado para o 
hospital de Pirapora.

Conforme a polícia, a vítima re-
latou que o atirador se tratava de 
um adolescente, de 15 anos. Foi 
relatado ainda que a motivação do 
crime pode ter sido, devido a uma 
briga que aconteceu entre ele e um 
amigo do autor. A polícia ainda não 
localizou o menor.

Em Jequitaí, um homem, de 28 anos, morreu após trocar tiros com a 
polícia, na manhã de segunda-feira (13). A Polícia Militar informou que o 
homem era suspeito de tentar estuprar uma mulher, de 24 anos, durante 
a madrugada.

Segundo a PM, a vítima foi até a delegacia e contou que, por volta das 
4h30, esperava o ônibus para ir trabalhar, quando o homem chegou e rou-

bou sua bolsa e tentou estuprá-la. A jovem contou que conseguiu se livrar 
do homem. Depois do ocorrido, o suspeito fugiu do local.

A polícia realizou levantamentos e conseguiu encontrar o suspeito no 
portão de sua residência, no bairro Tomásio Aquino. Quando o homem 
percebeu que a PM se aproximava, ele entrou para dentro da casa e voltou 
com uma espingarda polveira. De acordo com a polícia, os agentes tenta-

ram convencer o suspeito a se entregar, mas ele atirou contra os militares, 
que revidaram. Na troca de tiros, o homem acabou sendo atingido. Ele foi 
socorrido e conduzido para o Hospital Municipal de Jequitaí pelos pró-
prios policiais, mas veio a óbito. 

Foi informado pela Polícia Militar, que o suspeito possuía passagens por 
estupro, posse ilegal de arma de fogo, furto, ameaça e lesão corporal.

Em Montes Claros, na madrugada de segunda-feira (13), um 
casal foi preso após serem flagrados com dois filhos, de 2 e 4 anos, 
em um motel da cidade. Uma pessoa que não quis se identificar, 
acionou a polícia depois que escutou vozes de crianças em um 
dos quartos do local, além da existência de um forte cheiro de 

maconha.
De acordo com a PM, o casa foi flagrado com os filhos dentro 

do quarto e contaram aos militares que estava no motel apenas para 
uma pernoite. Os dois consumiam bebida alcoólica e o homem fu-
mava um cigarro de maconha, que foi apreendido pela polícia.

O casal foi encaminhado para a delegacia de Polícia Civil e as 
crianças ficaram aos cuidados da família. A assessoria da PC infor-
mou que o homem e a mulher foram ouvidos e liberados depois 
que assinaram um Termo Circunstanciado de Ocorrência por uso 
de drogas.

Na noite de segunda-feira (13), próximo a Capelinha, ocorreu 
um acidente envolvendo uma caminhonete e um caminhão, na 
MGC-120, deixando três vítimas fatais. Os dois veículos bateram 
de frente e depois pegaram fogo. Três detentos identificados como 
Cleiton Alties Cordeiro de Oliveira, de 33 anos, Mateus da Silva 
Oliveira, de 21, e Silas Rodrigues, de 36, morreram carbonizados.

Segundo informações da Polícia Militar, o condutor do cami-
nhão, de 24 anos, não se feriu. O caminhoneiro informou aos mili-

tares que ia de Capelinha para Água Boa, no instante em que a ca-
minhonete surgiu na contramão e não foi possível evitar a colisão. 
No caminhão eram transportadas telhas de cerâmica.

A PM esclareceu que as três vítimas cumpriam pena no regime se-
miaberto no Presídio de Capelinha, e o acidente aconteceu quando 
os homens voltavam para o local. Devido ao “estado de carboniza-
ção” dos corpos, não foi possível saber qual dos detentos dirigia a 
caminhonete.

O Corpo de Bombeiros foi chamado até o local e conteve o in-
cêndio. Com a proporção das chamas, a caminhonete teve perda 
total, e o caminhão, o fogo só foi atingida a cabine. 

Os trabalhos técnicos e a liberação dos corpos para o Instituto 
Médico Legal, foram feitos pela perícia da Polícia Civil que foi até 
o local do acidente. O caminhoneiro realizou o teste do bafômetro 
e deu negativo. O trânsito foi liberado logo depois da limpeza da 
pista. 
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A importância dos parques no A importância dos parques no 
perímetro urbanoperímetro urbano

Montes Claros coloca 250 agentes para Montes Claros coloca 250 agentes para 
combater focos do Aedes aegypticombater focos do Aedes aegypti

Licitação do transporte escolar rural Licitação do transporte escolar rural 
atrai 30 licitantesatrai 30 licitantes

Parque Sagarana será fechado durante Parque Sagarana será fechado durante 
carnaval e gera polêmicacarnaval e gera polêmica

Montes Claros paga R$ 5,1 mil para aplicação Montes Claros paga R$ 5,1 mil para aplicação 
de iodo radioativode iodo radioativo
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Total supera em quase dez vezes o saldo de emprego das médias e grandes empresas

JOYCE ALMEIDA

Montes Claros é conhecida por 
ser uma cidade verde. Segundo 
dados da Prefeitura, são 12 par-
ques verdes espalhados por todo 
o município. Parques como estes, 
atraem visitantes que buscam la-
zer, áreas abertas para a prática de 

esportes, além de um contato dire-
to com a natureza.

O porteiro, Wallace Ferreira, 
fala sobre a importância de morar 
perto de um parque. “A importân-
cia nesse momento é o entreteni-
mento que ele nos causa aqui pelo 
bairro. Anteriormente, as crianças 
não tinham nenhum lugar para 

brincar. Hoje já tem o playground 
em que elas vem se divertir e fazem 
piqueniques nos finais de semana. 
Então veio só para somar para 
todos, juntamente com o campo 
de futebol. Essa foi umas das me-
lhores coisas que aconteceu aqui. 
Frequentamos o local há bastante 
tempo, pois sou vizinho daqui do 

parque”, conta.
Além de um lugar de encontros 

e descanso, os parques têm uma 
grande importância ambiental. 
“Em Montes Claros e no Norte de 
Minas, podemos citar vários exem-
plos de parques urbanos, como o 
Parque Sagarana e o Parque Mu-
nicipal, sendo um grande atrativo 

de turistas na nossa região”, afirma 
a engenheira ambiental, Patrícia 
Mendes.

Segundo a especialista, a pre-
servação ambiental das árvores 
traz consigo inúmeros benefícios 
para a população. “A árvore é um 
instrumento de grande importân-
cia para o meio ambiente, como: 

a absorção do gás carbônico; o 
aumento da biodiversidade; a di-
minuição do estresse, além de ser 
também um bloqueio da poluição 
sonora. Trazendo também uma 
melhor socialização, melhorando 
a qualidade do ar e a qualidade de 
vida das pessoas”, explica. (Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros iniciou o cur-
so introdutório para capacita-
ção dos Agentes de Combate 
a Endemias (ACE) e Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) 
aprovados no processo seletivo 
Público Simplificado da Saúde. 
Ao todo, mais de 250 novos ser-
vidores participaram do treina-
mento.

O Agente de Combate a En-

demias (ACE) é um profissional 
fundamental para o controle de 
endemias e deve trabalhar de 
forma integrada às equipes da 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF). Os profissionais irão au-
xiliar o Munícipio no combate 
ao Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, zika, chikungunya e 
febre amarela, através de visitas 
domiciliares, ações de educa-
ção em saúde e identificação de 
problemas e agravos.

O Agente Comunitário de 
Saúde (ACS) é um dos profis-
sionais que compõem a equipe 
multiprofissional da Estratégia 
Saúde da Família. Ele desenvol-
ve ações de promoção à saúde 
e prevenção de doenças, tendo 
como foco as atividades educa-
tivas em saúde, em domicílios e 
coletividades. O ACS é o profis-
sional que realiza a integração 
dos serviços de saúde da Aten-
ção Básica com a comunidade.

A licitação para o transporte 
escolar na zona rural atraiu 30 
licitantes para as 26 rotas em 
Montes Claros, com mais de 
três concorrentes para cada um 
dos trechos disponibilizados. 
A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo 
de licitação para contratação 
de prestadores de serviço que 
vão realizar o transporte dos 
estudantes matriculados em 
unidades da rede municipal de 
ensino localizadas na zona ru-
ral. Foram disponibilizadas 20 

rotas que variam entre 25 a 90 
km diários e serão contratados 
vans, micro-ônibus e ônibus 
com capacidade entre nove e 35 
passageiros.

Todos os trechos tiveram 
arrematadores vencedores que 
terão sua documentação anali-
sada pela Comissão Permanen-
te de Licitação e Julgamento. 
Agora, ainda existe um prazo de 
três dias úteis para apresenta-
ção de recursos.

Algumas rotas são exclusivas 
para a participação de empre-

endedores individuais, micro e 
pequenas empresas e a admis-
são dos prestadores de serviço 
será por meio de contrato que 
terá vigência até o dia 31 de 
dezembro, podendo ser prorro-
gada se for conveniente para o 
Município. O edital do processo 
licitatório nº 06/2023 pode ser 
acessado pelo site da Prefeitu-
ra de Montes Claros pelo link 
https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/
files/licitacoes/2022/P000623/
PregaoPresencial004.pdf. (GA)

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), decidiu fechar o 
Espaço Sagarana das 22 horas do dia 
17 de fevereiro para reabrir às 6 ho-

ras do dia 19. E fechará novamente, 
entre as 22 horas do dia 19 e às 6 ho-
ras do dia 21 de fevereiro, por causa 
do carnaval, em ato que incomodou 
quem faz caminhada no local. A mé-

dica e jornalista Mara Narciso usou 
as redes sociais para protestar contra 
o fechamento. Porém, o secretário 
de Cultura, João Rodrigues explicou 
que no domingo o entorno do local 

recebeu mais de 10 mil foliões, no 
pré-carnaval e as três entradas do 
parque foram usadas como possível 
rota de fuga no esquema de segu-
rança.  

O fechamento se dará em virtude 
das festividades do Carnaval de Rua, 
que vão ocorrer na avenida José Cor-
rêa Machado em frente ao parque, 
nas datas e horários descritos aci-

ma. Assim, para proteger o parque 
e sua biodiversidade, já que a festa 
momesca deve atrair um grande nú-
mero de pessoas, optou-se pelo seu 
fechamento temporário. (GA)

O município de Montes Claros 
contratou uma empresa de Campi-
nas por R$ 5.100,00 para o tratamen-
to com iodo radioativo dosagem 150 

mci e cintilografia pesquisa de corpo 
inteiro, em atendimento à ordem ju-
dicial prolatada nos autos do proces-
so n° 5031212-10.2022.8.13.0433 

em favor da paciente R. S. F. O iodo 
radioativo é um medicamento à base 
de que emite radiação, utilizado 
principalmente para o tratamento 

chamado Iodoterapia, indicado em 
certos casos de hipertireoidismo ou 
câncer da tireoide. Em doses meno-
res, também pode ser utilizado para 

avaliar o funcionamento da tireoide, 
no exame de Cintilografia.

O processo: 019/2023 – mo-
dalidade: Dispensa de Licitação 

005/2023 foi assinado no dia 8 de fe-
vereiro e publicado ontem no diário 
oficial pela Secretaria Municipal de 
Saúde. (GA)



Montes Claros, quarta-feira, 15.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

José e Candoca se casam e todos se emocionam. Cira reage com despeito ao ver Anita 
e Joel juntos. Noé questiona Cira sobre o petróleo e fica satisfeito ao saber quem é Timbó. 
O coronel se diverte dançando com Dagmar. Dom Tião conta a história sobre a aparição 
para Pajeú. Lorena não consegue se aproximar de Dagmar. Xaviera se surpreende com 
Tertulinho aconselhando Firmino. Tertulinho cumprimenta José. Dagmar observa Zezo 
dançando com Lorena. Começa a chover em Canta Pedra e todos se animam.

Theo percebe o incômodo de Lumiar ao falar de Sol e tenta convencer a advogada a 
desistir da investigação. Jenifer pede para ver documentos e fotos de Carlão. Ben passa por 
um ritual no Refúgio e relembra do passado. Lui sofre por causa de Sol e tenta compor uma 
música. Lumiar conta para Theo que o caminhão envolvido no acidente tinha seguro. Kate 
comenta que Sol está precisando de ajuda financeira, e Theo fica interessado. Jenifer tenta 
descobrir com Marlene sobre antigos namorados de Sol. Hugo vê Theo com Kate e avisa a 
Orfeu. Jenifer pede para conversar com a mãe. Theo vai à casa de Sol.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 5

CAC
CHARLATÃO
OTAIUROV

PROSAMOFO
DELBAAS

MAISORNAR
SCOLISEU
VOSLHOJS

TOCAIAPAU
COVCADA

MASCAVOOL
IEAMAR

ASILARSSG
PARAFINA

DIESELSOS

Fonte
usada

em textos
(Inform.)

Fritada
de (?):

omelete
(bras.)

Que
explora a

boa-fé
alheia

Em maior
quanti-
dade

(?) Rama-
lho, canto-
ra de "Bate
Coração"

Artigo
definido
feminino

plural

Frequen-
te; roti-
neiro

Atração
turística
da Itália

Armadi-
lha; em-
boscada

O açúcar
do qual é

feita a
rapadura

Divisões
internas
da peni-
tenciária

São
Francisco

de (?),
religioso

Conceder
abrigo
político 

Árvore
tida como
símbolo
do Brasil

Substân-
cia como
o oxigênio

Significa
Física, em

"CPF"

Parte
mais dura 
da madeira

Combus-
tível de 

caminhões
e ônibus

Pedido 
do navio
em difi-
culdade 

Entediante;
aborrecedor (pop.)
Estruturas ligadas à 

emissão da voz (Anat.) Carbono (símbolo)
Móvel de
quartos

Animal que auxilia a polícia no
combate ao tráfico de drogas

em aeroportos

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)
Bolor

Efeito da
queima-

dura

Enfeitar
O verde
da farda
militar

Cara de 
(?): cínico
Em com-
panhia de

Um, den-
tre vários
Corda pa-
ra roupas

O verbo do
romântico 

Medida
agrária

Formato
do sifão
Tu e ele
(Gram.)

(?) Diego,
cidade

Consoantes
de "José"

Sufixo de
"filhota"

Conversa
informal

501, em algarismos
romanos

Produto aplicado em
pranchas de surfe

(?)
Barbosa,
jurista

brasileiro

Golpes do
boxeador
Lhe + o
(Gram.)

3/san. 5/arial — assis. 6/tocaia. 9/charlatão.

Oto fica sem entender o motivo da agressão de Ari. Chiara discute com Ari. Gil pede a 
Ari que o deixe de fora de suas falcatruas. Moretti reage quando Stenio avisa que ele terá 
que ceder à chantagem com o uso da foto do inquérito. Guerra avisa a Chiara para nunca 
mais assinar uma folha em branco. Juliana sugere que Brisa converse com Guerra. Moretti 
aparece na casa de Cotinha e garante a Leonor que veio em missão de paz.

Acreditando que a Kessya contou segredo do bedel para Song, Bento fecha a cara 
para a namorada e ela fica chateada por falta de confiança. Ruth marca reunião dos 
pais para Otto explicar o episódio do bedel; os pais dos alunos ficam furiosos. Dis-
farçados de funcionários de transportadora, Roger, Waldisney, Violeta e Valdinéia dão 
início ao plano para acessar remotamente o Pinóquio, para isso, eles precisam estar 
relativamente próximos do androide. Kessya diz a Song que o relacionamento dela 

está em jogo e pede para ela contar como descobriu o segredo do bedel. 

Mara fica desapontada ao saber que loná está grávida de Elói. Pirá sugere que 
Abul seria um rei muito melhor do que Adonizedeque. O general reflete sobre as 
coisas que escutou. Mireu fala que não admite que Elói um dia lidere sua tribo. 
Abul fala com Pirã e diz que vai pedir o apoio de Úrsula. Mara invoca deuses pa-
gãos e se assusta quando vê um vulto. Inês estranha o comportamento da vilã. 
loná fala para as outras hebreias sobre sua gravidez. Josué exige que todos vol-

tem para o treinamento. Tobias dá em cima de Chaia. Josué ordena que as buscas por Aruna continuem. Bas-
tante debilitada, Aruna chama por Josué no palácio. Haniel pede para Tirda vestir-se com a roupa dada por ele. 
Ula e Lina oferecem-se para ajudar Mireu a cuidar de Aruna. Mara constrange Tirda ao criticar seu vestido. Ruth fala 
sobre a gravidez de loná. Haniel declara-se para Tirda. Raabe sai para passear com Boaz. Raabe depara-se com as 
estatuetas e se espanta ao ver Mara no local. 

Mel Maia revela reviravolta 
surpreendente após assalto e avisa: 
‘Estou sendo atacada’

Pedro Scooby surge abatido após choro 
de Luana Piovani e cita sofrimento dos 
filhos: ‘É triste’

Vítima de um assalto, Mel Maia 
revelou estar sendo atacada por ter 
usado as redes sociais para pedir aju-
da. A atriz contou ainda que o roubo 
teve um final surpreendente!

Mel Maia sofreu um assalto e 
contou em sua rede social que foram 
roubados celulares dela, dos pais e 
do namorado, o funkeiro MC Daniel, 
a quem homenageou com uma tatu-
agem, além do carro novo que com-
prou recentemente para o pai.

Poucas horas depois do ocorrido, 
a atriz usou a sua rede social para 
agradecer todas as mensagens de 
carinho que recebeu e revelar que a 

história tomou um rumo surpreen-
dente. “A gente conseguiu recuperar 
o carro, estamos aqui dentro do car-
ro do meu pai. A gente recuperou os 
telefones também”, avisou. “Tenho 
que agradecer todos os dias por ser 
muito abençoada”, afirmou a atriz, 
que ganhou um anel de compromis-
so avaliado em mais de R$ 33 mil.

MEL MAIA RELATA ATAQUES NA 
WEB

Sem explicar exatamente como 
os pertences foram recuperados, a 
atriz contou ter ficado sem o chip 
de seu celular. “Perdi todos os meus 
contatos. No meu telefone eles [os 
assaltantes] fizeram alguma coisa de 

backup que tirou tudo do meu tele-
fone, exceto as fotos”, avisou.

Mel prosseguiu revelando que 
desde que revelou ter sido assaltada 
tem sofrido muitos ataques na web. 
“Tem gente misturando política, 
mandando fazer o L. (...) Me deixa 
chocada estar sendo atacada por ter 
sido assaltada. A pessoa tem que es-
tar muito sem ter o que fazer na vida. 
E eu tenho pena de pessoas assim. 
Me atacar por eu ter sido assaltada? 
Não faz sentido”, disparou.

E provocou: “Pra quem torceu 
contra e fez maus comentários... me 
desculpa, mas eu peguei tudo de 
volta e com a saúde intacta, graças 
a Deus”.

Em meio a uma briga judicial com 
Luana Piovani, Pedro Scooby revelou 
ter contratado uma psicóloga para 
cuidar de sua saúde mental. O sur-
fista também desabafou sobre o sofri-
mento dos filhos. Veja!

A batalha judicial entre Pedro 
Scooby e Luana Piovani está deixan-
do os ânimos abalados. Depois de se-
guidos desabafos em sua rede social, 
a atriz surgiu aos prantos e assumiu 
“estou me sentindo insegura, amea-
çada”.

Agora foi a vez de Scooby aparecer 
visivelmente abalado em um vídeo. 
Nos Estados Unidos após 2 dias de 
compromissos profissionais, o surfis-
ta, que aproveitou a passagem para 
conferir de perto a apresentação de 
Rihanna no Super Bowl, contou que 
está embarcando para o Brasil para 
ficar com a mulher, Cintia Dicker , e 
a filha do casal, Aurora. “Depois eu 
vou pra Portugal ficar um pouquinho 
com as crianças, eu já tinha prometi-
do pra eles”, afirmou, referindo-se a 

Bem, Dom e Liz, frutos de seu antigo 
relacionamento com Luana.

O surfista de ondas gigantes ainda 
desabafou: “Está no momento de eu 
cuidar da minha família, da minha 
saúde mental, das crianças”. Scooby 
revelou também que contratou uma 
psicóloga: “A Artenira Silva tem me 
ajudado muito na minha vida pes-
soal, com minha saúde mental. E ela 
agora está dentro do time para me 
ajudar. Ela é uma psicóloga forense, 
feminista. Então vou deixar esse as-
sunto com quem sabe pra resolver 
tudo da melhor forma possível”.

O surfista encerrou a publicação 
falando dos filhos mais velhos: “No 
final quem está sofrendo mais são as 
crianças. É triste. Elas já estão sendo 
de alguma forma afetadas e a gente 
tem que evitar isso”. Veja o vídeo 
abaixo!

LUANA PIOVANI AFIRMA QUE 
FILHO FOI INSTRUÍDO PARA FAZER 
POST CONTRA ELA

Filho mais velho de Scooby e 

Piovani, Dom, de 10 anos de idade, 
recentemente causou espanto ao 
usar sua rede social para criticar as 
atitudes da mãe contra o pai. “Oi, 
tudo bem? Vim falar uma coisa muito 
importante. Mãe, não adianta tentar 
tirar os patrocinadores do meu pai 
porque algumas pessoas podem es-
tar do seu lado, mas seus filhos, não, 
porque a gente não aceita mentira. 
Por favor, ajudem o meu pai, a minha 
mãe tirou um contrato com o meu 
pai, que também ia me patrocinar. 
Então, ajudem o meu pai e eu sei 
que Deus vai me ajudar. Obrigado”, 
escreveu.

Em seu desabafo, Luana lamen-
tou: “Tô achando que além desse pu-
nhal aqui que eu recebi, e além desse 
outro aqui que foi enfiado por uma 
criança, mesmo sem saber o que ela 
estava fazendo, instruída para que ela 
apunhalasse a própria mãe, tá vindo 
outro aqui”. E assumiu: “Eu confio 
muito na justiça divina, mas confesso 
que fico insegura com a Justiça dos 
homens”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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'Adversários veem a força do América 'Adversários veem a força do América 
e o respeitam mais', diz Matheusinhoe o respeitam mais', diz Matheusinho

Coudet nega ter encontrado time titular Coudet nega ter encontrado time titular 
no Atlético: 'Temos um bom grupo'no Atlético: 'Temos um bom grupo'

Quais reforços Pezzolano espera no Quais reforços Pezzolano espera no 
Cruzeiro para sequência da temporadaCruzeiro para sequência da temporada

Everaldo se acerta com o Corinthians e Everaldo se acerta com o Corinthians e 
retorna ao América nesta semanaretorna ao América nesta semana

Oliveira classifica clássico como 'virada de chave' Oliveira classifica clássico como 'virada de chave' 
do Cruzeiro no Mineirodo Cruzeiro no Mineiro
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A crescente no desempenho do 
América nas últimas três tempora-
das tem fortalecido a imagem do 
clube perante os adversários. Se-
gundo o meia Matheusinho, reve-
lado no CT Lanna Drumond, hoje 
as equipes rivais “respeitam mais” 
o Coelho.

Devido às boas colocações nas 
recentes edições da Série A do 
Campeonato Brasileiro (8º lugar 
em 2021 e 10º lugar em 2022), o 
América jogou a Copa Libertado-
res no ano passado e estreará na 
Copa Sul-Americana em 2023. 

“Eu percebo (esse maior res-
peito dos adversários). Isso fica 
nítido pela forma como a nossa 
equipe está jogando e as coisas 
que o professor ( Vagner Mancini) 
mostra para nós. Querendo ou 
não, o América está vindo forte 

em todas as competições. Os ad-
versários estão vendo isso e estão 
respeitando mais o América”, disse 
Matheusinho ao podcast Fala, AE, 
do Portal Uai.

Na visão do jogador, o time al-
viverde passou por um momento 
ruim com a não classificação para 
a Libertadores desta temporada, 
mas não perdeu o seu foco, que é 
mostrar força em todas as compe-
tições.

Matheusinho também destacou 
a importância do trabalho desem-
penhado por Vagner Mancini no 
América. O técnico paulista voltou 
ao clube em abril de 2022, durante 
uma má fase da Coelho, e conse-
guiu terminar o ano com uma vaga 
para a Sul-Americana.

“O Mancini é uma peça fun-
damental (nessa fase do clube). 

Querendo ou não, ele precisa ter 
o grupo pertinho (dele), todo uni-
do e fechado, para poder desem-
penhar o melhor trabalho (possí-
vel)”, pontuou. 

“O porquê (dessa importân-
cia)? É pelo (convívio no) dia a dia, 
pela pessoa que ele é, pelos treina-
mentos... Isso ajuda bastante não 
só ele, mas nós jogadores também. 
E eu não falo só pelos atletas, ele é 
um cara muito querido dentro do 
CT também. Isso faz a diferença 
em um grupo”, finalizou.

O América está invicto no Cam-
peonato Mineiro, com quatro 
vitórias e um empate nas cinco 
primeiras rodadas. A próxima par-
tida do time será contra o Ipatinga, 
nesta sexta-feira (17), às 21h30, no 
Ipatingão, em Ipatinga. (Superes-
portes)

O técnico Eduardo Coudet nega 
enfaticamente ter encontrado um 
time titular no Atlético. No clás-
sico contra o Cruzeiro, na última 
segunda-feira (13), o treinador ar-
gentino repetiu uma escalação pela 
primeira vez no comando do clube 
mineiro.

Diante da Raposa, o Galo foi 
mais uma vez escalado com: Ever-
son; Mariano, Jemerson, Bruno 
Fuchs e Dodô; Allan, Edenilson, Pe-
drinho e Patrick; Paulinho e Hulk. 
A formação que empatou com o 
Cruzeiro em 1 a 1 foi a mesma que 
venceu o Democrata-SL por 3 a 0.

Ainda assim, em entrevista cole-
tiva, Coudet negou ter dado indício 

do time que será titular na Copa 
Libertadores. O comandante alvine-
gro enfatizou a necessidade de uma 
competitividade interna nos treina-
mentos na Cidade do Galo.

“Não [há um time titular]. Eles, 
em cada semana, têm que disputar 
um lugar. Vai ser assim no ano todo. 
O que estiver melhor seguramente 
vai iniciar. Vamos precisar de todo 
o grupo, porque tem muito jogo e 
iremos trocando. Como treinador 
eu digo: não é o mesmo observar 
um treino e um jogo”, frisou.

“Vai ser assim: todo o grupo ten-
do minutos e, depois, quem estiver 
melhor vai iniciar. Acho que temos 
um bom grupo, bons jogadores. 

Temos que trabalhar com todos 
igualmente para que, quando não 
tenhamos um jogador, o time não 
sinta dificuldade”, acrescentou.

Por fim, Chacho assumiu a res-
ponsabilidade pelo resultado do 
clássico. Ele espera fazer com que 
o Atlético jogue “mais bonito” nas 
próximas partidas.

“Assumo as responsabilidades 
que temos. Estamos em um clube 
muito grande, como é o Atlético. 
Essa responsabilidade tem quem 
joga e eu, por sobre todas as coi-
sas. O tempo vai ajudar muito e, 
seguramente, vai ajudar a fazer um 
jogo muito mais bonito”, encerrou. 
(Superesportes)

Paulo Pezzolano listou os refor-
ços que aguarda para as próximas 
semanas no Cruzeiro. Depois do 
empate por 1 a 1 com o Atlético, 
nessa segunda (13), o treinador 
elogiou os atletas que já integram o 
elenco, mas não estavam à disposi-
ção por diferentes motivos.

O lateral-esquerdo Kaiki e o 
atacante Stênio, que venceram o 
Sul-Americano Sub-20 com a Sele-
ção Brasileira nesse domingo, se 
reapresentam na Toca da Raposa II 
nesta semana. A dupla, mas princi-
palmente o lateral, deverá ganhar 
oportunidades no Estadual.

Já o meio-campista Matheus 
Jussa, ex-Fortaleza, será anunciado 

pelo Cruzeiro nas próximas horas. 
O décimo quinto reforço do clube 
para a temporada recebeu elogios 
de Pezzolano, que avaliou a utilida-
de que o jogador terá para a equipe 

“São jogadores de qualidade. 
Jogadores novos que vão dar o me-
lhor para a equipe. Jussa vai ajudar 
muito a equipe. Quando você olha 
para frente, quando vai analisar o 
jogo, vamos ser uma equipe forte. 
Não tenha dúvida”, disse Pezzolano.

Além do trio, o Cruzeiro voltará 
a ter Mateus Vital muito em breve. 
O meio-campista foi liberado na 
última semana pelo departamento 
médico para começar a transição 
para a preparação física. Existe a ex-

pectativa de que o jogador participe 
do duelo contra a Caldense, pela 7ª 
rodada.

Depois de Vital, o Cruzeiro pas-
sará a preparar o retorno de Fer-
nando Henrique. O meio-campista, 
contratado ao Grêmio, não chegou 
a estrear com a camisa celeste. Du-
rante a pré-temporada, ele sofreu 
uma lesão no menisco do joelho 
direito. Ainda não há, contudo, data 
para seu retorno.

Na próxima rodada, possivel-
mente com Kaiki, Stênio e Jussa 
à disposição, o Cruzeiro terá pela 
frente o Vila Nova, no sábado (18), 
às 19h, no Castor Cifuentes, em 
Nova Lima. (Superesportes)

Após meses de negociação, Eve-
raldo se acertou com o Corinthians 
e é esperado pelo América nesta 
quarta-feira (15). Conforme apurou 
o Superesportes, o atacante de 28 
anos chega ao Coelho por emprés-
timo e assinará em definitivo em 
julho deste ano, quando ficará ‘livre 
no mercado’.

Os clubes já estavam alinhados 
há algumas semanas, mas Everaldo 
ainda dependia de acertos financei-
ros com o Corinthians. O atacante 
tem um pré-contrato com o Améri-
ca, e o novo vínculo irá até dezem-
bro de 2025.

 Os moldes do empréstimo são 
os mesmo da temporada passada 

em termos de divisão de salário. O 
time mineiro não precisou desem-
bolsar nenhuma quantia para garan-
tir o retorno do atleta.  

Everaldo foi peça importante do 
técnico Vagner Mancini em 2022. Ti-
tular absoluto na ponta direita, ele 
marcou seis gols e deu três assistên-
cias em 41 partidas. 

O atacante vinha treinando sepa-
rado no Corinthians e por isso deve 
ter condições de jogo em breve. No 
entanto, é improvável que seja rela-
cionado para o confronto com Ipa-
tinga, na sexta-feira, às 21h30, pelo 
Campeonato Mineiro. 

Ao retornar para o América ele 
terá forte concorrências no ataque. 

Disputam posição no setor Mateus 
Gonçalves, Matheusinho, Felipe 
Azevedo, Aloísio e Dadá Belmon-
te, além dos recém-promovidos da 
base Luan Campos e Adyson.

Outros jogadores que estavam 
emprestados ao América em 2022 e 
acertaram com o clube em definitivo 
nesta temporada foram o zagueiro 

Danilo Avelar, também ex-Corin-
thians, e o meia Benítez, que deixou 
o Independiente-ARG.

Ainda chegaram ao clube o golei-
ro Mateus Pasinato, o lateral-direito 
Nino Paraíba, o zagueiro Wander-
son, o lateral-esquerdo Nicolas, e 
os atacante Mateus Gonçalves, Dadá 
Belmonte e Mikael. (Superesportes)

O zagueiro Lucas Oliveira, do 
Cruzeiro, classificou a atuação 
no clássico contra o Atlético, pela 
quinta rodada do Campeonato 
Mineiro, como a ‘virada de chave’ 
do clube. O time celeste fez sua 
melhor atuação na temporada no 
empate por 1 a 1, nessa segunda-
-feira (13), no Independência.

Na saída do gramado, o defen-
sor falou sobre a fase ruim da Ra-
posa, que não vence há quatro jo-
gos. A última vitória estrelada foi 
na estreia do Estadual, contra o 
Patrocinense (2 a 1), fora de casa.

“Independentemente da situa-
ção, a gente sabe que não vinha 
bem e não estávamos demons-

trando coisas para deixar a torci-
da alegre. Até na última vez aqui 
eu falhei, e os caras chamaram a 
gente de pipoqueiro. Temos que 
entender isso, absorver e trans-
formar em algo positivo”, iniciou.

“Hoje saímos aplaudidos, in-
dependentemente do placar, sa-
bíamos que poderíamos sair com 

a vitória. Temos a melhorar, mas 
viramos uma equipe de verdade, 
pois demonstrando dentro de 
campo lutando por cada metro 
quadrado. Foi o jogo da virada de 
chave, agora vocês vão ver o Cru-
zeiro diferente”, garantiu.

Oliveira vinha sendo criticado 
pelas atuações ruins e falhas indi-

viduais nas últimas duas partidas 
do Cruzeiro - derrotas para Pouso 
Alegre e América, ambos por 1 a 
0.

Com o resultado do clássico, o 
Cruzeiro chegou aos cinco pontos, 
mas se manteve na 3ª colocação do 
Grupo C do Estadual. Tombense 
(líder, com sete), Democrata-GV 

(2º colocado, com seis) e Ipatin-
ga (4º, com quatro) completam a 
chave.

O próximo compromisso da Ra-
posa no Mineiro será neste sábado 
(18), às 19h, contra o Villa Nova. A 
partida pela 6ª rodada ocorrerá no 
estádio Castor Cifuentes, em Nova 
Lima. (Superesportes)
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DEPOIS DO CARNAVAL TEREMOS 
A ‘BAIANEIRA’ E, EM SEGUIDA, A ‘FEIJOADA DO THEO’

VIVA nesta quarta-feira para o dinâmico superintendente da Santa 
Casa, MAURÍCIO SÉRGIO E SOUZA pelo aniversário, como também 
AMANDA RAFAELA RAMOS, HUMBERTO COELHO SOUTO, FLÁVIA FA-
BIANE e todos que estarão também comemorando a VIDA...

ANDO MEIO decepcionado com alguns deputados da região que 
fazem promessas e não cumprem. Mas estão sempre enviando relesses 
e como não sou de guardar rancor, estou sempre publicando.  

NEM ELES SE ENTENDEM: crise entre o presidente Lula e o pre-
sidente do Banco Central ainda nem acabou e a equipe econômica já 
identificou um outro potencial foco de conflito dentro do governo. Ini-
ciativa de Aloizio Mercadante de propor novo arcabouço fiscal a Lula é 
vista como intromissão do BNDES nas atribuições da Fazenda.

FUI AO MERCADO MUNICIPAL no último final de semana e gostei 
de ver certa organização, mas por outro lado, ouvir feirantes, donos de 
bares e açougueiros reclamando sobre a lenta REFORMA DO MERCADO. 

MESMO COM A CRISE, o setor de construção vem sendo aquecido, 
pois é impressionante o número de TORRES que estão sendo construí-
das na cidade e até mesmo nos bairros mais distantes e condomínios de 
várias classes. Todo mundo investindo em imóveis, devido às incertezas 
da nossa Economia. 

223 OBRAS PARADAS herdadas por Lula vêm de seus outros man-
datos e outras 1.100 obras remetem aos governos da também petista 
Dilma Rousseff. Agora Lula diz que pretende reaquecer a economia com 
a retomada de obras paralisadas. Tomara que consiga concluir, no míni-
mo, o que iniciou e deixou deteriorando.

REPERCUTINDO a terrível situação financeira do famoso GRUPO 
COTEMINAS que estiveram atrasando o pagamento dos funcionários 
que fizeram manifestações em frente à fábrica nesta segunda-feira. É la-
mentável que estamos vendo isso acontecer, pois perde Montes Claros e 
o que é pior, poderá ter milhares de famílias desempregadas. Só TEMOS 
QUE DIZER para a maioria: FAÇAM O “L”...

ATÉ O PAPA Francisco tece críticas à pobreza e abala a política do 
governo da Argentina. Pouco visível em área turística, miséria chega a 
75% das casas no entorno de Buenos Aires. Só Lula segue acreditando 
que a Argentina vive em céu de brigadeiro e quer, até, uma moeda única 
para os dois países. Será que é cego?

VAP & VIP

NO DESTAQUE de hoje, vamos relembrar o famoso LUAU DO HAVAI que 
realizei por várias décadas no MAXMIN CLUBE, quando as meninas mais 
belas desfilavam na passarela flutuante da piscina e havia escolha da nova 
MUSA DO VERÃO como na foto: TATIANE DO COUTO MORAIS entregando 
o título para FERNANDA COELHO. Belíssimas por sinal...

VEJA O BLOCO formado por: Fátima Carvalho, Flávio Pinto e Lurdinha, 
Tone Abreu, Wanderley Fagundes, Haroldo Veloso e Ângela Carvalho, Cláu-
dio Athayde, Lucinha Oliveira e Elcinho.

AS MENINAS usavam trajes discretos e não faziam parte de blocos como 
em um dos anos: Thais Batista, Fátima Pinto e Neném Ramos.

O BRASIL já está em ritmo de CARNAVAL e a partir de amanhã o trânsito 
rumo a ARRAIAL D’ AJUDA será dos maiores como acontece todos os anos. 
Que este Carnaval 2023 seja tranquilo, apesar de haver muita REVOLTA 
DO POVO mesmo aqueles que fizeram o “L” que estão arrependidos, pois 
estamos vendo medidas antidemocráticas acontecendo, abusos de poder, 
desempregos, empresas fechando suas portas e o caos começando a tomar 
conta do Brasil. Mas vamos pensar positivo e ter esperança para que algo 
de BOM ACONTEÇA NESTE GRANDE BRASIL, que por ser um dos maiores 
do mundo, mais rico e com potencial gigantesco é sempre atraído pelos 
COMUNISTAS. Pelo menos neste feriadão vamos ser felizes e curtir a fo-
lia, mesmo aqueles que não gostam, desliguem um pouco em seus sítios, 
fazendas ou até mesmo em locais tranquilos como várias pousadas da re-
gião. VIVA O CARNAVAL e veja aí mais um momento da agitação que era o 
carnaval do Automóvel Clube como neste bloco de Havaianas formado por 
Sônia Athayde, Raquel Neto, Eduardo Silva, Raimundo Ferreira. À esquerda, 
as primas Aury Rocha e Marilda Rocha. Vou dedicar a página de hoje com 
alguns momentos em fotos preto e branco do carnaval deste clube, numa 
época de ouro, que infelizmente está sendo destruído. 

O SALÃO DO AC ficava fervilhante e em uma animação vibrante e tranqui-
la. Essa foto é de 1969.

NO CARNAVAL DE 1980,  estamos vendo, em  uma mesa, os inesquecíveis 
Alberto Paculdino Ferreira e Ivan José Lopes com Leila Velloso Ferreira e 
Edna Lessa Lopes. 

DESTA VEZ a fantasia de SUTÃO foi branca e estou na foto com as Odalis-
cas: Maria José Alves e Luciene Alcântara ( já nos braços do Senhor) e Odete 
Queiroz que reside em Coração de Jesus. 

ESTE JORNALISTA sempre se fantasiava de SULTÃO e estou aí super ani-
mado junto com a inesquecível amiga Rosângela Assis Martins e Márcia Gra-
ça Andrade, Selma Veloso Assis. 

O REI MOMO Arnaldo Maravilha e, a inesquecível Rainha do Carnaval, Nice 
David com as princesas. 

VEJA A ANIMAÇÃO deste grupo formado pelas irmãs, Lilian e Maria Alice 
Dourado; Maria Helena Romano; Luciene Alcântara e; Zione Drummond.

E O AMOR É LINDO 

DESDE o RÉVEILLON, o amor começou a florescer entre o deputado 
e presidente da Assembleia Legislativa, Tadeuzinho Leite com a empre-
sária Lilian Pinheiro. E parece que continua lindo, pois estarão curtindo 
com animado grupo o famoso CARNAVAL DE SALVADOR. Fazendo parte 
da turma, a sempre animada empresária RENATA FROTA. A Azul Linhas 
Aéreas colocou como sabem voos diretos via a capital baiana. Por outro 
lado, as pessoas que compraram passagens com antecedência para Ar-
raial D’ Ajuda, ou mesmo Salvador, fizeram muito bem, pois a tarifa de 
agora está quase o mesmo preço de ir para PARIS DE IDA E VOLTA. Um 
absurdo! Por isso mesmo, muitos estão optando por irem de automóvel, 
dormindo em Vitória da Conquista e depois seguirem para Arraial...

INCOERÊNCIAS 

O PT E SUA INCOERÊNCIAS: após massacrar o presidente do Banco 
Central com uma série de ataques insanos, agora posa de vestal e se 
mostra insatisfeito com a decisão de Roberto Campos Neto, de parti-
cipar do programa Roda Viva que foi ao ar na segunda-feira. O partido 
avalia que o executivo tenta se colocar como uma figura política quando 
não deveria fazê-lo. Mas se foi o próprio presidente Lula quem politizou 
as decisões técnicas, como podem contestar algo nessa linha? Eles não 
se mancam nunca. 

Como sempre estou inserindo notas políticas e mesclando com o 
glamour como acontece há vários anos. 

 
OS BLOCOS DE MOC 

Estou sabendo que os BLOCOS CARNAVALESCOS que estarão mo-
vimentando o CARNAVAL DE MOC pelas ruas e praças, estão super or-
ganizados com fantasias originais, batucadas perfeitas e certamente irá 
arrastar milhares de foliões. Aos poucos o Carnaval de rua vai voltando 
na nossa querida Moc.

FEIJOADA DO THEO 

ESTOU FELIZ, pois tem sido impressionante o interesse de todos 
com vista a FEIJOADA DO THEO-2023, já confirmando grupos de ami-
gos, apesar do evento ser dia 29 de abril como sempre no VICHI MARIA. 
Alguns cantores e bandas estão confirmando presença e estamos bolan-
do outras novidades, inclusive o LAYOUT DA CAMISETA. Brevemente 
estarei anunciando a MELHOR CERVEJA que estará jorrando, bem como 
o BUFFET que assinará a FEIJOADA E AS COMIDAS DE BUTECOS. Tudo 
como sempre no melhor estilo mineiro, com vários espaços montados 
em TENDAS. Aguardem o dia 29 de abril, a partir do meio-dia. 


